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111 OPINION 
·' Por MANOLO J. SE;RRANO 

LA EMISORA MtAS ESCUCHADA EN LA 
SOLANA FUTURO DE RADIO HORIZONTE 
Según un estug,io qe ,;m. 

diencia realizado por la atixi
liar administraHva, ;\n~oniél, · _ 
García de Dionisia y los pe- · 
riodistas: Eugenio H. Barca
la y Manolo J. Serrano, que 
durante tres meses trabaja
mos en Radio Horizonte. De 
éste estudio se deduce que la 
emisora munfotpal-Radio' Ho- ,. 
rizonte es la más escuchada ; 
en La Solana en 'una muestra• 
de 102 encuestados/as al 
azar. 

Las cifras cantan: 69 perso
nas de los 102 encuestados/ 
as, escuchan Radio Horizonte, 
seguiclo.de Radio S_pl conJ)~; Rp.p_io 
Nacional de España, 55; · ~Clip 
Surco, 45 y otras emisoras. ~4.-. . 

El sondeo incluía como cuestio
nes la distribución por sexos, por 
edades, actividades que realizan, 
índice de audiencia emisoras que 
sintoniza, el tipo de programas 
preferidos y lo que desearía,n en
contrar en la emisora municipal. 
f>reguntas hechas por el Gabinete 
de Radio de la Facultad de Ciencias 
de la Información de Madrid, y que 
nosotros hemos ejecutado entre los 
102 vecinos/as de la localidad. 
Los resultados que merecen des

tacarse son: la distribución por 
sexos, 59 mujeres y 43 hombres; la 
edad media es de 15 a 25 años, un 
total de 44; 39 entre 25 y 50 años y 
más de 50 años, 19 encuestados/ 
as. La actividad que desarrollan es 
mayoritaria en el trabajo, un total 
de 60; 13 estudian; y. en paro; 4 
son pensionistas y otras activida
des si.o acJarar. l.~· Es~ucqan la 
radio por abrumadora maypria, 
todos los días o casi todos los días. 
El nivel de estudios es de E.(;;. B .. 
los programas favoritos son los in
formativos, musicales y culturales 
y esperan o desean encontrar la 
mayoría de los participantes en la 
muestra, en su emi§l<>ra municipal: 
información local, deb:;itesy·4:rtuc 
lias. ' · · 1 

VA,LOJIACIONES 
Hasta aquí la exp<)sición de éste 

estudio de audiencia en cifras y 
números. Con toda la frialdad, 
exactitud y precisión de la aritmé
tica. Vivimos bajo el imperio del nú
rm:ro: el.D. N· J,. l®pre<;:J.qsgelurer
cado, el l. P. C., las velas del eum
pleaños. la m~ea re~stpu;l~·~l 
atleta, el tanteo del partldó del 
basket, la talla· del pantalón, los 
goles encajados por el nieta Julián 
de La Solana, la nómina del traba
jo, ¿qué número calzas?, oyentes 

de cadera, cintura y busto de la 
modelo d~ moda, pulsaciones del de
portista: campanadas de media no
che, '!,Otantes del P.S.O.E., el "num
ber oné• de la canción más escucha
da y los 69 oyentes de los 102 encues
tados/as escuchan Radio Horizonte, 

_ entre otros muchos ejemplos nume-
. rológicos. La valoración que yo como 
periodista y no como sociólogo hago 
del número de oyentes que escuchan 
radio en La Solana, es que aún siendo 
la emisora municipal R. Horizonte la . 
más escuchada, la diferencia con R. 
Sol. R.N.E. y un poco más atrás R. 
Surco y otras es escasa. Hasta el 
punto que me atrevo a decir que 
estamos ante un oyente plural y libre 
como los números de la FM y el dial 
del receptor que escucha radio muni
cipal, radio comarcal con R. Sol y R. 
Surco y R. Nacional. Por tanto un 
oyente no localista y pueblerino, que 
escucha radio en función de la cali
dad tanto de sonido como producto · 
radiofónico. Y no hay que olvidar que 
en estos momentos la potencia y ca
lidad de sonido de R. Horizonte es pé
sima, así como la emisora técnica-
1mente. ' 

En cuanto a quienes hacemos y 
harán radio municipal, será tarea de 
futuras encuestas si no lo saben. o 
sabemos ya los propios realizadores 
de los programas actuales de R. 
Horizont~ donde radican nuestros 
errores, claves para mejorar cual
q~r-·ap.tividad, tepiendo en cuenta 
que no 'es una emtsora totalmente 
profesionalizada y ' que en su inmen
sa mayoría está ocupada por aficio
nados a los que la audiencia debería 
exigir ilusión, superación, entusias
mo, y a l~ profesU:males dedicación, 
rigor y .preparación entre otras mu
e~ 1;4fl.}j.d~des. 14 combinación afl
cionádc!S'f profesiorfal, es un punto a 
resolver si en el futuro se incorpora
rán nuevos profesionales que duran
te el tiempo que yo he estado no ha 
fundonado satisfactoriamente, al 

,"'·· r·. 

existir incomunicación por 
ambas. partes. 
La mayorí,a'de los encuest;:t

dos desean escuchar en la 
emisora municipal informa-

-tivos locales, debates, tertu
lias, música y culturales. La 
información local deberá 
cubrir todas las áreas de La 
Solana: i·nforma,ción agríco
la, laboral.. cultural. econó-

_ JViCl}! · pülíÚca. deportiva, 
etc ... atendiendo con mayor 
fuerza a los sectores más des
protegidos: jornaleros even
tuales, chicas del textil en si-
tuación ilegal, peones de la 

construcción en viajes diarios o se
manales a Madi;td de ida y vuelta, 
escaso índipe de estúdíantes ... La 
buena inforinación rios hace más 
libres y nos invita a la participa
ción. Los debates y tertulias nos 
piden los oyentes para que la radio 
sea diversa, plural, dialogante y li
bertad de expresión a tope. 

OYENTES CRITICOS 
La música en ra~io es un ingre

diente esencial para entretener a 
los oyentes y ellos nos piden músi
ca moderna. Ahí quisiera puntuali
Zé r qué tipo de música prefieren si 
e; . castellano o en inglés, sería una/ 
pregunta para futuros muestreos. 
Creo que al no competir con los hit 
parade o listas de éxitos, la emisora 
municipal se puede permitir el lujo 
de pinchar música moderna de 
calidad y que atienda a las letras de 
las canciones y no al constante 
"machaconeo" de músicas más allá 
de nuestras fronteras programa
das P?r las multinacionales del 
disco. La cultura es otra demanda 
importante de los. qyentes en esta 
encuesta. Contribuyamos a crear 
espíritus abiertos, críticos y aman
tes del saber, el arte, la literatura, el 
cine, la ciencia ... 

Y por último habría que pregun
tarle a los ci1,1dadanos qué clase de 
emisora municipal desean: si éstas 
deben IJlanteµer SJJ prap~ ~utóno
mía q la ·In;~Q~a d~ ~N.E. · cQO el 
gobierno central a peS?T de las cri
ticas que recibe por considerarla 
próxima al poder político. La emi
sora municipal de,berá ser regida 
por un director c;.,utónomo e inde
pendiente del~ órganos de poder. 
Rad19 Hortzqnt~ e~~. al mru.:gen 
del ayi.piuwµe_.,it?" -~ no ~ ni 
pareCCI,' la V07; dc:i' SU áJ:Qo donde }a 
autocrítica, la crítica y la libertad 
de información sean su principal 
norte. 
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•¿COMO ES POSIBLE? 

Callejcmes en el centro de la población: 

¿Rincones olvidados por el asfalto? 

Ultimamente se han notado algunas 

mejoras en · los servicios del Instituto 

Modesto Navarro, pero hace falta más 

limpieza, cisternas que funcionen, cerro-

jos en los servicios y a ser posible papel 

~~ 
~ 

Aunque quedó expresada la intención 
de multar a toda aquella persona que 
tendiese la colada de cara a la vía pública, 
en puntos de la población podemos obser
var la ropa colgando de tendederos (a 
veces sofisticados) que del mismo modo 
podrían disponerse en el flanco del patio 
de cocheras, que según hemos apreciado 
poseen parte de las viviendas. 

Postes instalados en algunos cruces ca

llejeros ¿Habrá luz verde para los semáfo-

ros? 

higiénico. 
EQUIPO DE REDACCION 
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ll HA SIDO NOTICIA 

Exposición de Puri Rubio 

EXPOSICION DE PURI RUBIO. 
Hasta el 27 de diciembre, se vino mostrando un conjunto de óleos 

de Ja pintora valdepeñera Puri Rubio en donde había plasmados desde 
bodegones, interiores y viviendas rurales hasta paisajes. La exposición 
de Ja obra pictórica se abrió con un acto de presentación a cargo de Ja 
directora de Ja Casa de Cultura (lugar de exposición) Ramona Serrano, 
y del poeta so lanero, Santiago Romero de Avila, quien hiw un análisis 
de las excelencias y sensaciones de la pintura de la artista. 

Exposición de Fermin García Sevilla 

EXPOSICION DE PAISAJES DE FERMIN GARCIA SEVI-
LLA. 

La sala de exposiciones de la Casa de Cultura continuando con sus 
actividades albergó hasta el día 12 de enero una exposición de pinturas 
del artista tomellosero Fermín García Sevilla, compuesta por treinta y 
seis paisajes manchegos entre los que se contaban algunos de La 
Solana. 
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Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 
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• HA SIDO NOTICIA 

FESTIVAL ESCOLAR DE VILLANCICOS. 
Organizado por la Casa de Cultura y la Universi

dad Popular se celebraba en las pasadas navidades un 
festival de villancicos para escolares en el que parti
ciparon todos los colegios de EGB de la localidad en 
sus ciclos inicial, medio y superior. Posteriormente 
se hizo entrega de los premios de los concursos de 
tarjetas y cuentos navideños y de un tercer concurso 
de juguetes convocado por la OMIC. 

Exposición de juguetes de la OMIC 

EXPOSICION DE JUGUETES DE LA 
OMIC. 

Coincidiendo con las fiestas navideñas, la OMIC 
solanera ha realizado una exposición con los jugue
tes presentados al concurso de creación para escola
res y mayores. Dicha exposición ha sido muy visita
da, teniendo como marco una de las dependencias 
del Hogar del Jubilado del INSERSO compartiendo 
estancia con la de Objetos Antiguos que montaron 
los mayores solaneros. 

Por MIGUEL ANGEL WPEZ CANDELAS 
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11 HA SIDO NOTICIA 

-tr GRAN CABALGATA DE REYES. 
La noche del 5 de enero recorrió nuestras calles la cabalgata 

de los Reyes Magos, entre la ilusión de pequeños y mayores. 
Como novedad señalar que este año los Magos dejaron los 
caballos y venían motorizados. Las Peñas de Carnaval anima-

-tr NUEVA CARROZA DE SAN SEBASTIAN. 
Junto a los tradicionales actos en honor a San Sebastián, 

entre los que se enumeran la misa en la ermita, hubo novedad en 
la procesión dado que la imagen del santo acompañada por la 
Banda de San Sebastián desfilaba en una reciente carroza que ha 
donado el hermano mayor de la cofradía y tesorero de ésta por 
ya 37 años, J>edro Antonio Romero de A vila La carroza es obra 
de Agustín Delgado. 
8 

ron con sus disfraces y carrozas la fiesta de los niños, así como 
el Centro Local de Agricultores y Ganaderos. 

Después de un recorrido por las calles solaneras los Reyes 
saludaron a los niños congregados en la Plaza Mayor, visitando 
al día siguiente a los ancianos en el Asilo. 

-tr ~L "HASTA PRONTO"· DE LA VIRGEN DE 

PEÑARROYA. 

La Virgen partió hacia el castillo el lunes 22 de enero. 

Previamente se vino celebrando un novenario en la parroquia de 

Santa Catalina, así como la vigilia por la Adoración Nocturna 

la noche del sábado y la presencia de la de Peflarroya a partir de 

la tarde del domingo en la ermita del Humilladero, actos en 

definitiva de despedida a la Patrona cuya capitanía obstentó 

Luis Vicente Serrano. 
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• 1-IA SIDO NOTICIA 

PETRA MATEOS PRESIDENTA DEL 
C.F. LA SOLANA. 

El día 28 de enero quedaba nombrada pre
sidenta de honor del equipo solanero la econo
mista Petra Mateos en el transcurso de una 
comida en la que el presidente Eusebio Na
ranjo le entregó una placa acreditativa. 

EXPOSICION DE JOSE LUIS SOBRI

NO. 

Organizado por la Universidad Popular se 

celebró en la sala de exposiciones de la Casa de 

Cultura, del 2 al 15 de febrero, una del diseña

dor gráfico ciudarrealeño José Luis Sobrino, 

quien expuso un total de 44 obras, la mayoría 

de ellas carteles presentados a diversos con

cursos para anunciar diversos acontecimien

tos provinciales y regionales. 

Posteriormente antes de iniciarse el en
cuentro entre La Solana y Valdepeñas, corres
pondiente a la Tercera División, Petra Mateos 
realizó el saque de honor de ese emocionante 
encuentro. 

INICIADAS LAS OBRAS EN LA COO
PERATIVA LOS ALMENDRILLOS. 

Después de una primera piedra puesta el 
11 del pasado mes de junio y un parón en el 
inicio de las obras, a últimos de enero comenzó 
la construcción de la cooperativa de madera 
"Los Almendrillos". Las obras, según nos han 
informado de la Junta Directiva concluirán 
para el próximo .mes de mayo, señalándonos 
las misµias fuentes la ilusión de todos los co
operativistas por llevar adelante esta empre
sa en las que se crearán varios puestos de 
trabajo. 
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11 HA SIDO NOTICIA 

Por AURELIO MAROTO 

ATRACO A 
LA CAJA 
DE AHO
RROS DE 
CUENCA Y 
CIUDAD 
REAL 

7 Presuntos autores fueron inmediatamente de
tenidos. 
Alrededor de las nueve de la mañana del pasado 
día nueve de febrero, el empleado de la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad Real, sita en la calle 
Carrera, Edelmiro Izquierdo, era víctima de un 
atraco a mano armada en dicha entidad banca
ria, por un joven. Los presuntos atracadores, de
tenidos en Villarta de San Juan, en un coche 
matrícula falsa son David Martínez, de 22 años 
y vecino de Madrid, evadido en diciembre de 1988 
de la prisión de Alcázar y Miguel Pérez Atienza 
de 29 años, natural de Cádiz, y vecino de Madrid 
a los que la Guardia Civil les localizó una pistola 
de calibre 7'65 mm., un cuchillo y 50000 ptas. 
producto del atraco. 

Según todos los indicios, el delincuente entró 
apenas Edelmiro Izquierdo abrió al público la 
sucursal, aprovechando supuestamente la au
sencia de gente a esas horas de la mañana, y tras 
amenazarle con el arma (una pistola), y pedirle el 
dinero, el empleado respondió de manera negati
va, por lo que el atracador hizo uso de un arma 
blanca que portaba, y que le interesó el antebra
zo derecho, produciéndole una herida de conside
ración. Posteriormente, el atracador se dió a la 
fuga tras sustraer unas 50000 ptas., en un Re
nault 6 de color rojo que le esperaba, junto a 
alguién más, en la calle Monjas, al tiempo que el 
herido salía en busca de auxilio. 

Poco después, los presuntos autores del hecho 
eran detenidos por la Guardia Civil en la locali
dad de Villarta de San Juan. 

Mientras tanto, Edelmiro Izquierdo fue por 
su propio pie a un Centro Médico cercano al lugar 
de los hechos, donde recibió las primeras curas. 
Según Pedro Rodríguez, médico que le atendió, 
era una herida incisa muy aparatosa de bastante 
profundidad y longitud que le afectó varias arte
rias y nervios, de ahí la gran cantidad de sangre 
en las inmediaciones del lugar, aunque no de 
pronóstico grave, siendo a continuación trasla
dado a un centro sanitario. 

Desde Gaceta deseamos a Edelmiro Izquierdo 
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11 VID A MUNICIPAL 
Por MIGUE SERRANO REDONDO 

PLENO DEL 22 DE DICIEMBRE: 
FUTURO DEL CINE MODERNO 

Asistieron 15 de los 17 edíles, 

(11 del PSOE y 4 del PP). 
El pleno constó de .meve puntos 

en total. 
Se dió comienzo a éste con la 

aprobación del acta de la sesión 
celebrada el día 28 de noviembre. 

El segundo punto a tratar, co
menzó con la comunicación del 
notario sobre la adquisición de la 
plaza de toros. Se informó a los 
asistentes acerca de la existencia 
de un escrito proveniente 
de la Junta de Comunida
des. 
Asímismo, el tercero de 

los puntos referente a la 
modificación de créditos 
del pasado año 89, fue 
aprobado por unanimi
dad. También se llf,gó a 
un acuerdo referente a la 
forma de pagos de la pla
za de toros. 
Tampoco hubo objección 

alguna en el punto refe
rente al proyecto técnico 
sobre la construcción de 

una estación de autobuses. 
El alcalde informó al pleno que 

en total hay 15 millones, (10 provie
nen de Castilla-La Mancha), para 
una estación de autobuses que vale 
27.687.122 ptas. en su totalidad. 

La propuesta sobre la utiliza
ción del cine Moderno como local de 
uso recreativo social fue también 
aprobada. Además de mantenerse 
el volumen actual del edificio, se 
ampliará en 10 metros la fachada 
del mismo. 

Por otra parte, parece ser que 
se ha llegado a un acuerdo para 
arreglar las aceras en la calle 
Guadalupe y no tardarán en 
comenzar tales obras. 

Para los programas de alfabe
tización y educación de adultos se 
mandarán escritos al director 
Provincial de Educación y Cien
cia, ya que no hubo discordancias 
por ninguno de los pa'rtidos pre
sentes en la aprobación de éste 
punto. 

Para finalizar el pleno, 
se acordó que la Agrupa
ción de Albañiles de La 
Solana se encargará de 
las obras de acerado y 
ampliación de la red de 
alcantarillado en diver
sas calles de la localidad. 
Aunque en éste último 
punto el PP se abstuvo 

.. ~::;;:::;::"-· -~ ... por considerar las obras 
caras, indicó, por medio 
de su portavoz, que no le 
parecía mal que éstas se 
llevaran a cabo porque 
son necesarias. 

PLENO DEL 26 DE ENERO: 
- INFORME SOBRE EL POLIGONO INDUSTRIAL 

-PREGUNTAS DEL P.P . 

Con la asistencia de 15 (1 O del PSOE y 5 del 
PP) de los 17 concejales que forman la corpo
ración municipal, comenzó esta larga sesión 
ordinaria el pasado 26 de Enero a las 19 horas, 
con tan sólo de interesante el informe de la 
Alcaldía sobre el Polígono lndústrial y las pre
guntas del PP en los 17 puntos que formaron el 
orden del día. 

Primeramente se aprobó el acta de la sesión 
anterior fechada el 22-12-89. 

Como segundo punto, un escrito de la Diputa
ción Provincial concediéndose 35 millones de 
pesetas para alumbrado general de la locali
dad, de los que 12.250.000 ptas. los pondrá el 
Ayuntamienio y el resto (22.750.000 ptas.) la 
Diputación. 

12 

. Por VICENTE MORENO NIETO 

Por otra parte, informó el alcalde;Nemesici de 
Lara, de la iluminación del campo de deportes La 
Moheda con el objetivo de poder disputar por la 
noche el equipo solanera los par1idos de la Copa 
Autonómica. 

Al portavoz del PP, Francisco Luna, le pareció 
bien la idea, habiendo de procurar realizar el 
proyecto cuanto antes. 

A continuación se procedió al nombramiento 
de representante municipal en la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana. El PSOE propuso a 
José Camacho Moreno (concejal de Manzana
res), que obtuvo los 1 O votos del par1ido socialista, 
frente a los 5 que obtuvo Daniel Almansa (alcalde 
de Bolaños), propuesto por el PP. Por lo tanto, 
quedó elegido por parte del pleno solanera el 

presentado por el partido mayoritario. 
Los siguientes puntos, referentes a la 

anulación del proyecto de obras para la instala
ción de la red de-aguas en un tramo de la calle 
Hoces solaneras y sus correspondientes contri
buciones especiales, aprobación adicional al 
proyecto de pavimentación de la calle Guadalu
pe y de las aceras de la caHe Espronceda, y la 
aprobación del pliego de condiciones de peato
nalización de la calle Feria, fueron aprobados 
por unanimidad, con un diálogo entre conceja
les en este último punto sobre el paso de 
vehículos a las cocheras. 

El proyecto de acerado de la calle Concep
ción también fue aprobado por unanimidad. 

Se aprobaron igualmente el .estudio de 
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• VIDA MUNICIPAL 

detalle de la zona B, ensanche nor- ; 
te, y el levantamiento de suspensión 
de licencias en la reparcelación de la 
zona B, ensanche sureste, aunque 
el primero de los puntos con el voto 
en contra de un concejal popular. 

En el siguiente punto fue aprobada 
la concesión de 20 millones de pe
setas referentes a los proyectos de 
obras del INEM para el presente 
año. 

Seguidamente se aprobó el pliego 
de condiciones económico-admi
nistrativas para la concesión de los 
servicos de kioscos del Parque Mu
nicipal, haciéndose incapié en la vigilancia que 
debe existir en la venta de litronas. 

Asimismo, se aprobaron dos solicnudes de 
ayuda. U na a la Dirección General de Obras Hi
dráulicas para la instalación de una toma fija en 
la presa del Puerto Vallehermoso, y otra para el 
mobiliario de la Casa Consistorial y una sub
vención para la reforma de ésta, que quedó 
establecida en 37 millones de pesetas. 

El proyecto de contrato con el Banco de 
Crédno Local para la financiación de la compra 
de la Plaza de Toros también fué aprobado 
unánimemente. 

INFORME SOBRE EL POLIGONO INDUS
TRIAL. 

El punto más interesante que se esperaba en 
esta sesión deparó un informe de la Alcaldía 
sobre el Polígono Industrial, indicando el alcal
de, tras su reunión con el Consejero de Política 
Territorial, que el Ayuntamiento de La Solana 
no invertirá dinero, corriendo todos los gastos a 
cargo de la Junta de Comunidades. El Ayunta
miento hará de intermediario entre la Junta de 
Comunidades y los propietarios de los terrenos 
para llegar a un mutuo acuerdo en la oferta, sin 
tener que llegar a expropiarlos. También seña-

EL POLIGONO A SIGUE ADELANTE. 

ló que una tercera o cuarta parte del Polígono será 
urbanizada inmediatamente. 

A continuación, fuera ya de esta punto, el 
interventor informó de la contratación con el Ser
vicio Provisional de Recaudación de las exaccio
nes locales. 

PREGUNTAS DEL PP. 
En el último punto, destinado a ruegos y 

preguntas, el portavoz del PP, Francisco Luna, 
antes de referirse a ellas, mostró su desagrado 
con la actnud de algunos concejales socialistas en 
las preguntas que por parte de su grupo realizara 
en la pasada sesión plenaria, que no debían de to
marse a mal porque su misión como oposición era 
esa. 

La primera pregunta estuvo relacionada con 
las gratificaciones que Alfonso Palacios, concejal 
socialista, cobraba a pesar de no asistir a sesiones 
del Ayuntamiento hace ya casi un año. 

Por su parte, el alcalde respondió que el caso 
de AHonso Palacios lo estudiará su partido inter
namente, y en lo que respecta a las gratificacio
nes, que se procurará que para este año cobren 
según el número de asistencias a éstas. 

La segunda pregunta fue en relación a los 
escrfos que algunos vecinos de la calle Carrera 

habían realizado por el tema del 
acerado de esa calle. El alcalde dijo 
que no tenía conocimiento de nin
gún escrito pero que, sin embargo, 
se investigaría y estudiaría el terna. 

Otra cuestión era referida a los 
análisis a que se ven sometidas las 
aguas del pantano Valleherrnoso, 
cuya respuesta fue que en los aná
lisis del Centro de Salud no habían 
aparecido ningunas anomalías. 
También se interesó el portavoz 

popular sobre las negociaciones 
establecidas con los funciooarios, 
de lo que fue informado. 

Se interesó, igualmente, por el telefax adquiri
do últimamente por el Ayuntamiento, de su pre
cio, instalación, manejo ... , a lo que el alcalde 
respondió que no sabía su precio con exactnud 
y que estaba instalado en la Alcaldía, evnando 
así posibles 'manos' en su manejo. 

La limpieza de la entrada a la Parroquia 
Santa Catalina por la suciedad que a causa de 
las palomas hay en ella fue otro tema tocado en 
sus preguntas. Que esta limpieza, le respondió 
el aicalde, se llevará a cabo. 

Asimismo, quiso saber lo que ocurre con 
lbercon.ta. El alcalde le informó que se había 
fusionado con otra empresa mayor, más sol
vente económicamente. 

Propuso la posibilidad de arreglo de La 
Lonja, respondiendo el alcalde que arreglarla 
en estos momentos supondría un endeuda
miento para el Ayuntamiento. 

Para conduir la sesión, la concejala popu
lar, Goyna García-Cervigon, mostró su interés 
por dos temas. Uno, los enganches del alcanta
rillado, que se están revisando, y otro, el estado 
de las losetas de la Cruz de los Caídos, que ac
tualmente se encuentran en el cementerio y 
sería muy difícil su traslado, aunque se estudia
rá la posibilidad. 

LA CALLE FERIA CAP.131ARA SU FAZ. 
Después de una serie de diferencias entre los propietarios de los terrenos 

y el Ayuntamiento, parece ser que la urbanización de este Polígono, sttuado 
en la zona de La Moheda, sigue adelante y la imagen de la población 
cambiará sensiblemente en esta parte de la localidad. 

Una imagen que se verá renovada, pues la calle Feria después de una 
prolongada espera será por fin peatonal. Aunque a la hora de redactar estas 
lineas no hay lecha exacta del inicio de las obras, si debemos señalar que 
ya fue aprobado por el Pleno Corporativo el pliego de condiciones de las 
obras. 
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11 GALANES 89 
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Por ALFONSO MARIN PRIETO 

PREMIO AL PERIODISMO Y AL DEPORTE 
Un año más, y por tercera vez consecutiva, la revista Gaceta de La Solana hizo entrega de los galardones denominados 

"Galanes", que son otorgados cada año a las personas o instituciones de nuestra localidad que por méritos propios se hayan 
hecho merecedoras de esta distinción. 

Este año los premiados fue~on elegidos por el Patronato de la revista, al igual que los años anteriores y por una redacción 
que ha sido modificada y ampliada. 

Esta redacción, casi al completo, fue la que presentó el acto e hizo entrega de los galardones. El acto fue llevado a cabo 
el día 29 de Diciembre a las ocho de la tarde, contando éste con una gran afluencia de público, además de los compañeros 
en tareas informativas como son Ramón Fernández Gómez y Angel López Sánchez en representación del diario Lanza, así 
como Radio Horizonte y canal 2000, de los medios de comunicación solaneros. 

La presentación y coordinación del acto fue dirigida por Migue Serrano y Miguel Angel López, que tras agradecer su 
presencia a todos los asistentes al acto, recordaron algo de la corta historia de los Galanes, haciendo mención de los ya 
galardonados en años anteriores como lo fueron Ramón Gallego, Cofradía de Nuestro Padre Jesús Rescatado, Antonio 
Serrano, Sor Luisa Fernández y la Policía Municipal. 

A continuación, Pedro Ignacio Salcedo leyó el acto de proclamación de los galardones en el año 1989, que fueron: 

C. F. La Solana; Casimiro Gª-Abadillo; Mari Paz Naranjo. 

ENTREGA DE LOS PREMIOS 
Justo Alhambra recordó aquella tarde de Junio, en la que el principal equipo solanero consiguió ascender a Tercera 

División tras un dificil partido, además del campeonato provincial conseguido por los juveniles, presentando así a Eusebio 
Naranjo, el cual, en calidad de presidente del C.F. La Solana, recibió el galardón de manos de Antonio Rodríguez-Rabadán 
quien le hizo algunas preguntas. 
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Otro redactor, Vicente Moreno, presentó al siguiente premiado, el escritor y periodista CasÍmiro García-Abadillo, 
leyendo algunos fragmentos de su todavía reciente libro "La rebelión de los Albertos" que ha alcanzado gran popularidad, 
además de venderse magníficamente en toda España. 
También se hizo mención de algunos trabajos realizados sobre la economía en periódicos nacionales de gran tirada, 
siendo actualmente redactor-jefe de economía en "El Mundo". Entregó la placa correspondiente Manoli Marín, que 
también hizo algunas preguntas, a las cuales contestó Casimiro diciendo que "ha sido una gran sorpresa y alegría que 
mi pueblo, en el cual paso muy poco tiempo, se acuerde de mi concediendome este premio". 

El Galán restante fue concedido a Mari Paz Naranjo, por su gran hazaña de recorrer a pie 673 kilómetros en 18 días, a 
sus 58 años. El recorrido que efectuó la llevó desde Santa Coloma de Gramanet hasta el altar de la Virgen en nuestra 
localidad, por una promesa a la Virgen para que curase la pierna de su hija, además consiguió triunfos en pruebas de cross 
para veteranos. El premio fue presentado por José Gabriel Plaza y entregado por María Rosa Meneses. 
Una vez entregados los "Galanes", intervino el presidente del Patronato de Gaceta de La Solana y alcalde de nuestra 

ciudad Nemesio de Lara, que felicitó a los premiados por las ganas e ilusiones empleadas en sus respectivas tareas, 
habiendo conseguido de esta manera que el nombre de La Solana saliera a los distintos medios de comunicación. 

CIERRRE DEL ACTO 
El acto conduyó con la actuación de las 28 voces que integran el grupo 

infantil y juvenil de la Coral de Jesús Rescatado, conjunto dirigido por 
Antonio Serrano Montoya. Interpretaron cuatro canciones típicas navide
ñas acompañadas de la música de sus guitarras. 
Por último se pudo degustar un vino de honor para todos los asistentes, 

al igual que las autoridades presentes, en las aulas de la Universidad 
Popular, brindándose por los Galanes-89. 
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Equipo de Gaceta con los Galanes 89 

Por María Rosa Meneses 

MAS DE CINCO AÑOS CON LA OPERACION KILO 
Cada año, las Hermanitas 

del Asilo de Ancianos De
samparados organizan en 
las fechas de Navidad la 
Operación Kilo. 
Inicialmente, avisan a los 

niños desde sus colegios, 
para que traigan cada uno 
un kilo de alimentos que 
ellos elijan. Después, unos 
días más tarde, vuelven a los 
centros para recoger el kilo 
que cada niño lleva. 
Esta operación se viene re

alizando desde hace cinco 
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años y se piensa seguir organizan
do. Toda la comida recogida se 
gasta en el Asilo, pero aún así, no 
hay suficiente para todo el año. En 
esta operación, no sólo colaboran 

los colegios, sino también los diver
sos establecimientos comerciales 
existentes (principalmente los de la 
rama hostelera), y algunas casas par
ticulares, así como ellns-ti tu to de Ba-

chillerato, que acaba de in
corporarse este año para co
laborar con el resto de las 
personas que ya lo venían 
haciendo. Hay algunos ni
ños que traen más de un 
kilo, y son los más pequeños 
los que ponen más ilusión y 
empeño en llevarle su kilo a 
las Hermanitas del Asilo. 
Por último, en nombre de 

las hermanitas, dar las gra
cias a todas las madres, pro
fesores, alumnos y a todo el 
pueblo en general, por la 

gran ayuda que ofrecen cada año a 
las Hermanitas en su tarea. Tam
bién, desde GACETA, damos las 
gracias a Sor Sabina por facilitar
nos el trabajo. 
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•REPORTAJE GRAFICO 
Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

LUTO EN EL ASILO: 
MURIO SOR LUISA FERNANDEZ 

Funeral en la Capilla de la Residencia de Ancianos Familiares, religiosas y asistentes al funeral 

El féretro con los restos de Sor Luisa bajando las Caravana de coches camino del Cementerio 
escaleras de la Residencia 

La hermanita Sor Luisa Fernández falleció sacerdotes. 

el pasado 24 de Enero a los 78 años, tras 

más de 60 de servicio caritativo en el asilo Numeroso público acudió a testimoniar 

de ancianos "Virgen de Peñarroya·. El fu- . su pésame al Asilo, tanto a hermanitas 

neral de esta anciana, hija predilecta de como familiares, demostrando el cariño 

la localidad y nombrada galana de 1989 que La Solana tenía a Sor Luisa por sus más 

por Gaceta, se ofició el día 25 en la capilla de 60 años de entrega y servicio a los 

del asilo con la coparticipación de doce demás. 
17 
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•IGLESIA 
!CUATRO DIAS DE VISITA PASTORAi) Por MANOLI MARIN JAIME 

EL OBISPO VISITO LA S OLANA 
Como de todos es sabi

do, durante los días 11 
al 14 de enero, pudimos 
contar en La Solana con 
la visita, de carácter 
Pastoral, del Obispo de 
nuestra Diócesis, Ra

fael Torija. En su estan
cia, y con un programa 
muy apretado, el Obis
po tuvo la ocasión de 
conocer más en profun
didad todas las activi
dades religiosas y tam
bién educativas que día 
a día circulan en nues
tra ciudad. 

UN PROGRAMA 
APRETADO. 

Rafael Torija de la 
Fuente. comenzó su an
dadura con una misa 
concelebrada en la Pa
rroquia de Santa Cata
lina, con lo que queda
ba inaugurada su visita 
Pastoral. 
VIERNES DIA 12. 
Empezó la jornada con la cele

bración de una eucaristía en la 
Residencia de Ancianos (Asilo), 
aprovechando para visitar a to
dos los enfermos del ba-
rrio . Posteriormente, 
para finalizar la maña
na, se acercó hasta el 
InsUtuto de Enseñanza 
M~dia "Modesto Nava
rro", donde conoció de 
cerca sus instalaciones. 
Ya porla tarde, a eso de 

las cinco y cuarto, man
tuvo una reunión en la 
Casa de la Iglesia con los 
prof~sores de nuestros 
colegios. Después, San-
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ta Misa en este caso en la Parro
quia de San Juan Bautista de la 
Concepción. Por último, ya a las 
ocho treina, el Obispo se reunió 
con la Asociación de las distintas 

Confirmaciones 

Cofradías, teniendo 
también como marco la 
Casa de la {glesia. 

SABADO DIA 13. 

Comenzó muy tampra
no, a las nueve de la 
mañana, con la celebra
ción de una Eucaristía 
en la . Iglesia de las 
Monjas Dominicas, 
hora y media después, 
se reunió con todas las 
monjas y religiosas de la 
ciudad. 

Continuó la mañana 
con una serie de visitas 
a iglesias solaneras, 
empezando por la ermi
ta de San Sebastián, 
continuando por la de 
Santa Quiteria, y termi
nando con la de Santa 
Maria del Parterre. 
Ya a las cuatro y media, 

Rafael Torija, volvió a reunirse 
en, la Casa de la Iglesia en este 
caso con los movimientos Apos
tólicos y personas comprometi
das en la acción pastoral. Más 

tarde, una nueva Con
celebración en la Parro
quia de San Juan Bau
tista de la Concepción; 
finalizando la jornada 
del sábado con vuelta a 
la Casa de la Iglesia, 
para recibir al Consejo 
Pastoral y Economía. 

DOMINGO DIA 14. 

My temprano, enlama
iíana del domingo el 
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Obispo efectuó una visi
ta al colegio de religiosas 
San Luis Gonzaga, cono
ciendo todas sus depen
dencias, aprovechando 
después para conocer el 
estado de los enfermos 
del barrio. 
A las doce, el Obispo fue 

el encargado de celebrar 
la Eucaristía de los niños 
en la parroquia de Santa 
Catalina. Nada más ter
minar la misa, Hafael 
Torija mantuvo una reu
nión con las Asociacio
nes de Padres de Alum
nos (APAS) de La Solana, 
también en la Casa de la 
Iglesia. 
Ya por la tarde, en con

creto a las seis, tuvo lu -
gar la Misa y ceremonia 
de Confirmaciones tam
bién en la parroquia 
Santa Catalina. Al finali
zar dicho acto, se prepa
ró una Reunión-Convivencia en 
la Casa de la Iglesia. 

TENEMOS UN 
GRAN RETO EVAN

GELIZADOR 

JOSE ANTONIO M-SIERRA 
OPINA SOBRE LA VISITA 
PASTORAL. 
José Antonio Martín de la Sie

rra, párroco de San Juan Bau
tista de la Concepción, hablaba 
posteriormente para GACETA 
acerca de los pasos más impo
tantes y soluciones que hay que 
dar rápidamente a ciertos 
asuntos relacionados, por su
puesto, con la Iglesia. 
José Antonio hablaba de esta 

manera para nuestra revista.: 
"En efecto, creo que es impor

tante concienciarse de que te-

nemas ante nosotros un gran reto 
Evangelizador", al que tenemos la 
obligación de hacer frente como 
pueblo de Dios que somos todos, 
sin ningún tipo de excepción ni 
quedar nadie excluido de él. 

Otra cosa a mi juicio impor
tante a la vez que urgente, es la 
creación inmediata del Consejo 
Pastoral, siendo tal organismo el 
que, en el fondo, debe sin lugar a 
dudas marcas nuestro andar por 
la Iglesia. 

Asímismo, se refundará, tam
bién de manera rápida y con ur
gencia, la Junta Económica In
terparroquial, puesto que hay 
que comprender que es misión 
únicamente de los segla,res la 
adecuada adminstración de los 
bienes que recibe la Iglesia, y que 
nacen de la aportación específica 
de cada uno de nosotros. Con 

esto, quiero decir que se 
hace con el claro fin de 
que la economía esté 
siempre al servicio de la 
Pastoral. A su vez, dicha 
Junta Interparroquial 
debe recoger la plurali
dad existencial de nues
tro pueblo. 

Por otra parte, Cáritas no 
debe limitarse a ser algo 
solamente "asistencial", 
sino que tiene que llegar 
a algo más. Y es aquí 
donde tenemos que tener 
imaginación a la vez que 
voluntad para que se 
pueda dar entrada y sali
da a la participación. 

Como dato también im
portante, en cuanto a las 
cosas que seria necesa
rio modificar o solamente 
matizar, creo que debe-
mos conseguir que nues

tras celebraciones sean más 
ricas, vivas y expresivas. Con 
esto, sin lugar a dudas, habre
mos conseguido aumentar el 
índice de participación en_ tales 
celebraciones, intentando por 
todos los medios potenciar lo 
que actualmente tenemos, pero 
a la vez procurando crear todas 
aquellas cosas de las qui! yo 
creo que todavfu carecemos. 

En fin, pienso que serian 
muchas cosas las que se po
drían decir y muchas conclu
siones las que se podrían sacar 
de esta visita Pastoral de nues
tro Obispo a La Solana". 

Pues muchas gracias por la 
colaboración de José Antonio 
Martín de la Sierra, Párroco de 
San Juan Bautista por darnos 
su opinión acerca de esta visita 
Pastoral. 
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CONSEJO LOCAL ASESOR AGRARIC 

Supongo que estas pala
bras o conjunto de palabras, 
que parece que vayan a sa
lirse fuera del renglón, de 
toda sigla o abreviatura y al 
parecer importada del viejo 
continente, tiene aparte de 
otras muchas competen
cias, la de sustituir a las 
anticuadas y abandonadas 
"cámaras agrarias". Estas, 
hoy en día, son institucio
nes que comienzan a agoni
zar; ¿injustamente?, tal 
vez. 

Por su parte, el Consejo, 
parece la organización jo
ven, moderna y con objeti
vos claros capaz de cambiar la 
actual situación agrícola; ¿lo con
seguirá? ... el tiempo lo dirá. 
Demasiadas interrogantes 

para encabezar un reportaje de 
prensa, pero la realidad es esa, 
puesto que hasta ahora todo son 
objetivos, deseos y proyectos, con 
el fin de modificar, mentalizar, 
capacitar, modernizar, asesorar, 
subvencionar, realizar, etc. 
Familiarizado con él, sería una 
buena síntesis para tales interro
gantes, y los fines de tal Consejo 
serían esos mismos puntos para 
comprenderlo mejor. 

Por un lado, se reunirán en el 
citado Consejo Local Agrario, 
todas las instituciones agrarias 
locales, inscritas en el Ayunta
miE;mto (Cooperativas, sindicatos . 
y asociaciones de este.tipo), bajo 
la presidencia del mismo Ayun
tamiento, representadas todas 
ellas por una o varias personas, 
que serán quienes formarán una 
Junta Directiva que ejecutará 
las competencias de este organis
mo. 

También decir que dicho Conse
jo es un proyecto ideado por la · 
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Comunidad Económica Europea, y 
que si aquí no ha hecho más que 
empezar, fuera de nuestras fronte
ras resulta ya un instrumento 
agrario tradicional. 

ALFONSO MARIN: "EL 
CONSEJO SOLUCIONARA 
MUCHOS PROBLEMAS" 

Pero nadie mejor que los mis
mos integrantes de esta idea para 
desglosarla mejor. Para ello, Alfon
so Marín, presidente de la Coope
rativa Santa Catalina, piensa que 
se,rá probablemente la solución a 
muchos problemas que tiene hoy 
en día planteado el agricultor, y 
entre otras cosas se intentará: 

a) Creación de cotos sociales. 
b) Campos de ensayo para la 

experimentación de cultivos. 
c) Apoyo al cooperativismo. 
d) Mentalización del agricultor 

por medio de cursos. 
e) Tratamiento de temas cultu

rales del campo. 
f) Reconducir el ingreso del 

dinero proveniente de las subven
ciones. 

g) Reintegración de los grandes 
organismos superjores. 

Todo ello en cuanto a aspectos 

positivos, puesto que según 
Marín no detectaba ningún 
aspecto negativo. 
También nos comentó que 

estaba esperando los esta
tutos del primer Consejo 
Local Agrario de la región, 
el de Alcázar de San Juan, y 
de cómo había recibido la 
subvención de 107 millones 
de pesetas, en concepto así
mismo de subvención por lo 
que sería conveniente agili
zar el proceso de su forma
ción en nuestro pueblo, 
para no perder el derecho. 
La idea partió, -según nos · 

dijo-, de la Asociación de 
Agricultores y Ganaderos de La 
Solana (antiguos Jóvenes Agri
cultores). 

GREGORIO M-ZARCO Y 
JACINTO CANDELAS: "A NI
VEL LOCAL, ES ALGO POSI
TIVO". 

También fueron entrevista
dos por GACETA, los represen
tantes de esta Aso'ciación, Grego
rio Martín-Zarco y Jacinto Can
delas Marín, quienes nos comen
taban que este Consejo Local ase
sor agrario, era un organismo 
oficial con poderes legales dentro 
de los Ayuntamientos, implanta
dos por el régimen democrático, 
que pedían ser los sustitutos de 
las antiguas Cámaras, aunque 
con competencias más amplia
bles, con presupuestos y depen
dientes del Ayuntamiento sola
nero. 

Nos hicieron ver que había 
tímidos contactos con el citado 
Ayuntamie!lto, pero que estos 
debían de agilizarse para no per
der la situación y oportunidad 
creada. Ambos confesaron que 
pretendían, como sindicato, en
trar a formar parte del Consejo, 
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): ¿UNA REALIDAD A NIVEL LOCAL?} -------@< · ~ j 

l 
al igual que Alfonso Ma
rín, adjudicando la presi
dencia a nuestro alcalde y 
así servir en cierta forma 
de intercambio entre este 
organismo y el ejecutivo 
agrario. 
A Martín-Zarco le hu

biera gustado como agri
cultor y conocedor de las 
cámaras agrarias, que 
éstas hubiesen tenido 
continuidad e incluso si 
hubiera sido posible, re
activarlas. No obstante, es rea
listay opina que hay que explotar 
otro nuevo modelo de asociacio
nismo agrario. 

A nivel local, nos comentaba 
que esta idea podía ser positiva, 
reservándose el criterio de cómo 
podía ser a nivel nacional, en 
parte por no conocer excesiva
mente la temática. 

Este sindicato quiere po~medio 
del Consejo: 

1 º Reactivar los sindicatos, 
dándoles mayor protagonismo. 

2º Crear cursillos y conferencias 
sobre temas agrarios. 

3º Dar paso a la gente joven y 
mentalizarla. 

4º Formar jóvenes capaces de 
ejecutar y dirigir empresas agra
rias, con el fin de ser más compe
titivos en Europa. 
NEMESIO DE LARA: 

LE DAREMOS LA IM
PORTANCIA QUE SE 
MERECE. 
Y ya, para cerrar nues

tra rueda de entrevistas, 
y poniéndonos al habla 
con N emesio de Lara, nos 
comentaba que había 
ciertas conversaciones 
entre agricultores y 
Ayuntamiento. También 
que había contactado con 

la Delegación de Agricultura en el 
gobierno regional, y con el Ayunta
miento de Alcázar de San Juan 
para recabar información al res
pecto. 

Se explicaba también en la dis
posición de su Ayuntamiento para 
recibir las competencias que en 
otros tiempos tuvieron las Cáma
ras Agrarias, y darle así la impor
tancia y el peso que la agricultura 
tiene en nuestro pueblo. 

Como objetivos a realizar, el. 
alcalde se comprometía a dar prio
ridad, a la creación de la Guarde
ría, arreglo de caminos, reordena
miento de la administración agrí
cola (S. Social) así como los catas
tros, promoción de cursos, creación 
de una ventanillla para que el 
agricultor pueda tramitar sus 
asuntos agrícolas, revitalización 

de la agencia de Exten
sión Agraria, promoción 
del cooperatiVismo agra
rio, creación del Polígono 
Ganadero ("B"), posibili
dad de la creación de in- . 
dustrias transformado
ras de productos agro-ali
menticios, reactivación 
de la juventud a nivel 
agrario, mejora de la ad
ministración del Legado 
Bustillos, tratamiento de 
la problemática de acuí-
feros (tema a tratar en 

nuestro próximo número), y crea
ción de la comunidad de regantes 
de las lagunas de depuración. 

Como pueden comproba~ 
nuestros lectores, son muchos los 
puntos a tratar, muchas cosas 
por hacer, y más todavía por reor
denar. Ahora bien, lo que este re
dactor ha podido observar en 
todas las entrevistas, ha sido una 
buena disposición por parte de 
todos ellos para intentar que la 
agricultura recobre el protago
nismo que nunca debió perder, 
como también una ligera desco
nexión o falta de sincronización, 
en las partes implicadas, como 
mal menor. 

A todas luces, los agricultores 
vemos una oportunidad envidia
ble para ver hecho realidad algu
nas cosas que hace un tiempo 

parecían irrealizables, 
debido posiblemente al 
abandono que sufría el 
campo. Buena forma, 
entonces, de sentimos 
protagonistas para ayu
dar al todavía proyectado 
Consejo Local Asesor 
Agrarip, y por medio de 
nuestra inquietud y par
ticipación, conducirlo 
hacia unas metas que re
dunden en nuestro bene-
ficio propio. 
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•NUESTROS MAYORES 
Por JUSTO ALHAMBRA y ANTONIO R-RABADAN 

TAMBIEN ELLOS SE DIVIERTEN 
Actualmente, en el Hogar 

del Jubilado, están inscri
tas 2970 personas. 
Todos ellos son ancianos/ 

as, de los que 365 están 
dados de baja, con lo que 
nos quedamos con 2.605 
personas mayores de 65 
años que visitan diaria
mente el Hogar del Jubila
do. 

MAS INSTALACIONES 

En este momento, y según 
nos comentaba el conserje 
del Hogar del Jubilado, 
este local, consta de: 

a) dos salones comunes, 
donde en uno de ellos, se reali
zan las tertulias, los juegos, 
también se toman los "chatitos" 
de vino, en una barra que tienen; 
el otro salón común es el de 
actos, destinado a concentracio
nes, charlas sociales, etc. Di
chos salones se hayan situados, 
uno a la entrada, y otro en la 
planta de arriba; 

b) sala de actos múltiples, con 
televisión, donde además de 
disfrutar de los programas tele
visivos, se realizan pequeñas 
charlas y conferencias. 
c) un despacho para el director, 

donde se recogen todos los da
tos del hogar. 
d) sala de información al públi

co, generalmente del propio 
hogar del jubilado; consta ade
más de dos sótanos, en los cua
les no se realiza ninguna activi
dad, o al menos hasta aquí. Eso 
sí, en uno se está trabajando en 
temas del carnaval, preparando 
una murga; también ensaya el 
grupo "La Rondalla". 
e) sala de lectura, donde po,. 

séen una biblioteca, y todos los 
periódicos nacionales. 
Estas son las instalaciones del 

Hogar del Jubilado, y puesto 
que son más de 2500 personas 
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deberían tener más salas, ya que 
las actividades que se realizan son 
muy numerosas, de ahí que carez
can de un lugar libre muy a menu
do. 

1 REUNIDA LA ASAMBLEA) 

En esta semana del 5 de febrero 
se está reuniendo diariamente la 
junta del Hogar del Jubilado, para 
aprobar y dar a conocer los pro
yectos y toda clase de actividades 
que en este año 1990 se llevarán a 
cabo, por lo que nos ha sido impo-:
sible, redactárselos. Pero imagi
nando un poco, y retrocediendo a 
otros años, los ancianos podrán 
seguir viajando, y disfrutando de 
todo lo que les rodea, ¡para que 
luego digan, que llegar a viejo es 
malo! 

LES LLEGO LA HORA 
DESUDAR 

Muchos se preguntarán el por
qué de esto. Pues bien, todos los 
días o al menos 3 días a la semana, 
un grupo de 30 ancianos/as, todos 
ellos, valientes y con gran espíri
tu, realizan ejercicios en un gim-

nasio de nuestra localidad. 
Todos ellos llevan a cabo 

una vida sana, con respeto a 
la edad, pero los ejercicios 
que allí realizan, sin duda 
alguna les rejuvenece, o al 
menos, les hace sentirse 
más dinámicos y activos. 
Bravo por esa decisión, áni
mo y que sigan haciendo 
deporte, ¿por qué no?. 

APRENDER A LOS 65 
AÑOS, PARECE MEN

TIRA 

Pues es así, para aquellos ju
bilados, que serían muchos, 

ha llegado la hora de aprender lo 
que en su día no pudieron. Ac
tualmente, se lleva a cabo en el 
Hogar del Jubilado unos cursos 
de alfabetización, y como dice 
el dicho "Nunca es demasiado 
tarde para aprender". 

SOTANO CONVERTIDO 
EN GIMNASIO, 

¿SI O NO? 

Uno de los sótanos, está pre
visto adecuarlo y acondicionar
lo para que los jubilados tengan 
el deporte como en su propia 
casa. Está previsto en un futuro 
próximo, que ese sotano-alma
cen, además de guardar recuer
dos y cosas poco útiles, dé vida 
a muchos señores/as que la ne
cesitan, y trabajando poco a 
poco pero trabajando, seguro 
que lo conseguirán. 

Preguntándole al Conserje si 
había muchas quejas, nos co
mentaba que no, son pocas y 
realmente sin importancia; sin 
olvidar que para algo tienen una 
caja o buzón de sugerencias y 
quejas; sin más no lo hacen, 
pues aquí están bastante bien. 
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Sociedad Cooperativa del Campo 

''SANTA CATALINA'' 
.. . 

''VINOS LOS GALANES" ~ · 

Les ofrece su vino 

embotellado en 

cajas .de doce botellas 

y estuches de tres 

Cruces s/n - Teléfonos 63 1 O 85 - 63 14 31 

LA SOLANA 

¡ . 
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11 AGl{ICULTURA 
L-----:-:::-::::

0
;:-, Por PEDRO IGNACIO SALCEDO POSADAS 

ACEITUNA 89 /9 . . 
~~~~_.;..--ESCASA RENTABltlDAD PARA EL AGRICULTOR 

Difícil me 
resulta la re
dacción de 
este artícu
lo, cuando 
lo más sen
cillo sería 
exponer sin 
demasia
das compli
caciones el 
tema: fecha 
de comien
zo, estado 
de salud de 
la aceituna, 
producción 
en kg. pre
cio ... Todo 
eso está 
muy bien y 
se expondrá 
a continua
ción. Pero 
no sólo mi mirada como agricultor, 
sino la del resto del colectivo tam
bién, se dirige hacia el pobre e 
insignificante reporte económico 
que produce este producto milena
rio. 

¿Causas?, se podrían citar mu
chas; por un l"tdo la inoperancia de 
los mismos agricultores a la hora 
de reivindicar unos precios más 
rentables, pues lo que es difícil de 
creer es que vendamos nuestro 
producto sin conocer cual es su 
precio. Lo más justo sería fijar los 
precios entre aceituneros y alma
zareros según el precio real de la 
aceituna. 

Por otro lado, las mismas autori
dades correspondientes, por no 
hacer una intervención en los pre
cios más justa y equitativa, con el 
fin de que si hay tres pesetas en 
juego, dos no vayan a los fabrican
tes y una para el agricultor, y se 
reparten en partes iguales para 
que se de cierta rentabilidad a la 
aceituna. 
Viendo el panorama que presen

ta actualmetne el producto, es 
decir, la mentalidad del agricultor, 
y la desidia de las autoridades, se 
me ocurren dos alternativas: 

a) Sencillamente, arrancar las oli
vas, viendo su escasa rentabili
dad. 
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Se traduce 
finalmente 

1 

que por la 
larga dura
ción ·· de la 

.. ·, cosecha, la 
· · ;:·' cantidad de 

aceituna re
cogida fue 
muy abun-
dante, re
gistrándose 
topes, de 

· hasta,, más 
· de 3Ó kg./ 

oliva, a pe
sar de que, 
sobre todo 
en algunas 
zonas de la 
localidad, 
había hasta 
una cuarta 
parte en los 

b) Y otra, no ya tan salomónica, suelos, a causa de los fuertes vien-
que es la creación de una cooperati- tos en los últimos días de diciem-
va para la defensa del producto. ~_bre , y al parecer del mal estado de 

Por eso, no tengo por más que -· ··salud de parte de la aceituna al 
animar desde estas líneas a aquellos estar picada, con la consiguiente 
que tuv'eron esa idea en mente hace caída. 
varios atíos, y al mismo tiempo invi- CALIDAD Y RENDIMIENTO 
tarles para que participen en esta DEL FRUTO. 
revista, y así expongan, opinen o Al margen del porcentaje de 
formulen aquellos proyectos con el aceituna enferma, el resto se man-
propósito de mejorar el devaluado tuvo en buen est~do, en parte por 
mercado de la aceituna. lo benigno del clima y ausencia de 

Cabe pensar, si todas estas pala- pla,gas, acusando por tanto, un 
bras no caerán en papel mojado o, aumentoenelpesodelproductoal 
como palabras que son, ·no se las no registrarse heladas de conside-
llevará el viento; pero como agricul- ración, lo que propició una reper-
tor que vive de los productos de la cusión positiva en cuanto a pro-
tierra, y teniendo como aliada esta ducción en aceite. 
revista, no me podía negar a expre- PRECIOS 
sar claramente las vicisitudes y rare- De los precios, qué les voy a 
zas de este producto. contar; que un af'lo más cayeron en 

Pero dejemos atrás toda esta pro- picado pasando de las 50-60 ptas. 
blemática y crítica siempre construc- kg. del af'lo anterior, a las 45 de 
tiva, y retomemos lo que exponía al este af'lo como precios iniciales, 
principio. pues estos ascendieron hasta 50 

OURACION DE LA RECOGIDA. ptas. en las últimas semanas de 
fue en torno a la última semana enero·; hasta que duró la campat'la. 

del af'lo anterior cuando se vieron por Este redactor tuvo la informa-
primera vez las cuadrillas de aceitu- ción de que en cierta población de 
neros, multiplicándose estas en la nuestra provincia, ésta se llegó a 
semana de los Reyes. El término de pagar hasta 57 ptas., por lo que · 
la recogida se produjo a finales de cabría preguntarse el porqué de 
enero, por lo que su duración acapa- esa diferencia de 12 ptas. entre 
ró algo más de un mes. esa población y la nuestra. 

CUANTIA EN LA COSECHA. 
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•JUVENTUD 
Por Mª ROSA MENESES Y JOSE GABRIEL PLAZA 

¿QUE OPINA LA JUVENTUD SOBRE EL SERVICIO MILITAR? 

Hemos realizado una encues
ta para saber qué opirian los 
jóvenes de nuestra localidad 
sobre el seIVicio militar. 
Las opiniones facilitadas han 

sido las siguientes: 
Algunos chicos y chicas pien

san que es una buena forma
ción pero tan sólo para el hom
bre. Hay gente que da más razo
nes, respecto a esto, piensan 
que es un perjuicio para los que 
estudian y un beneficio para los 
que no han salido nunca de 
casa. La mayoría de las perso
nas, chicos y chicas. piensan 
que debería ser más corta, de 
unos tres meses de duración, 
porque el resto del servicio es 
una pérdida de tiempo. Sobre 
todo las chicas, piensan que es 
una discriminación hacia las 
mujeres, el que no puedan ir a 
la "mili". pues se consideran 
igualmente capaces de desem
peñar ese mismo trabajo. Otros 
chicos no se han planteado 
nunca ese tema y ven imposible 
contestar. Pero en contra de 
estos chicos, están los que quie
ren estudiar la carrera militar, y 
les gustaría mucho ir. También 
existen otros que aunque no 
piensan estudiar, creen que es 
un deber en el que todos los 
españoles debemos participar, 
para servir a la nación, siendo 
estos pues, los más patrióticos. 
PIDEN SUELDO. 
La mayoría de los chicos pien

san en el seIVicio ideal de tres 
meses de duración y volunta
ria, eso sí, cobrando un sueldo 
discreto; y hasta los hay que se 
atreven a proponer el sueldo 
por jornada, que serían, segun 
la opinión de uno de los encues
tados, unas 3200 ptas. Hay 
oposiciones que no se centran 
en el tiempo, y que, por el con
trario, manifiestan que durante 
este año, puedes pensar de cara 
a lo que haras en un futuro pró
ximo. Como se puede apreciar, 
las opiniones sobre lo que es, o 

puede 
ser la 
"mili". 
son muy 
variadas. 

O PI -
NANLOS 
CHICOS. 

Des
pués de 
saber 
algo so
bre lo 
que opi
na la ju
ventud 
solanera respecto al asunto de la 
"mili", vamos a conocer las pala
bras textuales de cada uno de los 
encuestados. 

Esto es lo que opinan los chi
cos de La Solana sobre la "mili". 

Algunos opinan que es una fa
ceta positiva. · 

"Me gusta la "mili', porque es 
una experiencia nueva que todo 
español tiene el derecho de cono
cer" 

Otros en cambio son machis
tas. 

"Es una cosa buena, pero tan 
solo para hombres". 

Hay otros que se dejan llevar 
por la profesionalidad y la volun
tariedad. 

"Pienso que una labor bastante 
dura y estoy totalmente convenci
do que debería ser para profesio
nales y voluntaria". 

Existen otros que hay que mi
rarlo desde dos puntos de vista 
totalmente distintos. 

"Es una cosa buena para la 
persona que no tenga nada que 
hacer, pero la persona que esté 
efectuando algún trabajo o incluso 
estudiándo lo estropea totalmen
te". 

La mayoría se dejan llevar por 
la atracción del peculiar viaje. 

"Está bien porque sales a cono
cer nuevos mundos". 

Otros opinan con decisión. 
"Es un deber de todos los espa

ñoles y como tal debemos cumplir-

lo". 
Hay otros que tienen una 

opinión negativa. 
"Para mí el servicio militar es 

una cosa · bastante negativa 
porque pierdes un año sin hacer 
nada" 

En cambio hay otros que se 
dejan llevar por lo indeciso. 

"Si tienes ganas de aprove
charlo vale, pero al que tenga 
algo que hacer "lo parte" por la 
mitad". 

Otros completamente since-
ros. 

"Para mi la "mili" es mala, 
porque este año me voy yo". 

Hay otros que opinan que se 
debería estar más tiempo. 

'Tendría que ser tres años de 
"mili" como mínúno, porque es 
una cosa buena para la nación". 

Existen algunos que opinan 
todo lo contrario. 

"Está bien, pero se debería 
de recortar un poco tiempo". 

Otros que les da miedo. 
"Me da miedo el servicio mili

tar por el alto riesgo de mortali
dad en accidentes únprevistos". 

Y al final de esta encuesta 
vemos como existen algunos 
que les es divertida la "mili". 

"Está bién porque es diverti
da". 

Después de haber finalizado 
dicha encuesta hemos prepara
do un pequeño balance para 
saber cuantas personas de La 
Solana opinan que es buena, 
cuantas que mala y cuantas 
son indecisas. 

Hombres encuestados: 81; 
buena: 37; mala: 35; indecisos: 
9. 

Mujeres encuestadas: 44; 
buena: 26; mala: 16; indecisas: 
2. 

Finahnente señalar que en 
La Solana el año 1989 hubo en 
nuestra localidad 157 quintos, 
mientras que en 1990 el núme
ro de alistados ha descendido a 
145. 
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•CARNAVAL 90 

HABLAMOS CON EL PRESIDENTE DE LA COMISION DE PEÑAS 

FERNANDO DELGADO: 'TENEMOS UN BUEN CARNAVAL" 

Can los últimos retoque~ de puesta 

a punto, como si del motor de un coche 
se tratara, el Carnaval solanera del 90 
se encuentra dispuesto a "arrancar" y 
comenzar a hacer ruido por la mayoría 
de calles y rincones de La Solana. 

Como quiera, pues, que el Carnaval 
está aquí, y a propósito del nacimiento 
hace ahora poco más de un año, de la 
Comisión de Peñas de Carnaval, nadie 
mejor que su presidente, Fernando 
Carrascosa Delgado para que, como 
amante de estos singulares días, nos 
acerque más y mejor a la situación, 
organización y modo de actuación de 
esta joven Comisión. 
Por cierto, Fernando, una Comisión 
que al parecer nació con prisas y que 
aún carece de forma definida en cuan
to a Estatutos ¿no?: "En efecto, lleva
mos funcionando desde octubre del 
88, preparando los Reyes de ese año 
y posteriormente el Carnaval; todo un 

ro y un carnavalero prestigiosos. Aparte, 
sería bueno organizar un concurso de 
carteles antes de Navidad, y posteriores 
exposiciones tanto de carteles como 
también de disfraces y trajes manuales". 
Señalar que este año el pregonero será 
el cantante Micky; mientras que el carna
valero será Jesús Onsurbe. 

"DEBERIAN SUPRIMIRSE 
LOS CONCURSOS" 

Por lo que respecta a la participación, 
el presidente se quejaba de la falta de 
mentalización de la gente, no ya por la 
cantidad o calidad de disfraces, sino -
según el- "Creo que no se disfruta total
mente de la fiesta, y la gente únicamen
te se viste un rato, siendo en muchas 
ocasiones con el sólo propósito de con
cursar, cosa que no debía ser así, puesto 
que el Carnaval es para disfrazarse y pa
sárselo lo mejor posible, pero no sólo un 

día. Además, un caso claro lo tenemos 
en las murgas, que se limitan a salir un 
rato el domingo y poco más". 

Al hilo de esto, ¿no crées que es la
mentable que haya bastantes que so
lamente participen con el único objeti
vo de ganar algún premio? 

"Hombre, yo no digo que no se 
pueda participar en concursos, aun
que si me apretas, te diré que soy par
tidario, no de potenciarlos, sino de 
suprimir dichos concursos; lo que 
ocurre es que a veces se busca más el 
lucro que la diversión, y ese no es el 
sentido del Carnaval". 

POTENCIAR LOS 
UL TIMOS DIAS 

Además, parece como si todo se li
mitara al domingo y el lunes, puesto 
que al llegar el martes, por aquello de 

poco a la ligera. Esta vez, con ~-----=-------=----------::::;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;:;;¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡;;;¡ 
trabajar al día siguiente, la 
fiesta pierde gran parte de su 
esplendor. ¿Quizás habría 
que potenciar las actividades 
de los últimos días?. 

un poco más de tiempo, pero 
no el suficiente, hemos hecho 
prácticamente lo mismo aun
que, como bien dices, nos 
falta la elaboración de unos 
Estatutos que nos den mayor 
seriedad y solidez". 

POCAS 
INNOVACIONES 

De igual modo, el presiden
te nos decía que al parecer no 
habrá muchas innovaciones 
respecto al Carnaval-89, y los 
concursos, desfiles, etc. va
riarán poco, o al menos eso 
es lo que se acordó en la reu
nión que mantuvieron las Co
misiones de Peñas y Cultura 
del Ayuntamiento. 

A más de 600.000 ptas. as
cenderá el presupuesto para 
est~ año, en un Carnaval que, 
a juicio de Fernando Carras
cosa, debería tener más 
alicientes: "En prin~ipio, ten
dríamos que co·menzar a tra
bajar nada más terminar la 
semana carnavalera de cara 
a la siguiente, y no con tres 
meses de antelación, con el 
2.~eto de buscar un pregone-

"Eso intentamos hacerlo el 
año pasado con el concurso 
infantil, que fue el martes, de
jando incluso la entrega de 
premios para el domingo de 
Piñata, y fue curioso, por cier
to, ya que no esperábamos 
que acudieran 255 chavales, 
y no teníamos regalos sufi
cientes para ellos, pór eso 
este año, y con la ayuda de 
más gente que el anterior, tra
taremos de subsanar todos 
estos fallos". 
De cualquier manera, es in

dudable que el Carnaval está 
en pleno auge en La Solana 
¿no es cierto?. 
"Sí, de eso no cabe duda.,de 

todas formas, quizás este
mos olvidando más de la 
máscara tradicional y nos 
dediquemos más a participar 
en grupos o charangas colec
tivas. Aún así, pienso que el 
Carnaval está alcanzando la 
aceptación que realmente se 
merece". 
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•PAGINA INFANTIL 

EDUCACION FISICA 
Estos datos sobre la educación física los obtuvimos del C.P. 

Romero Peña. 
Allí, la Educación Física se imparte a todos los niveles. En 

preescolar se enseña psicomotricidad. A partir de primer curso, se 
dan dos horas a la semana. Entre los cursos primero a quinto, cada 
profesor da la Educación Física a su curso. 
En la segunda etapa es un mismo profesor el que da la clase de 

Educación Física a todos los cursos. 
El mayor problema es la falta de instalaciones deportivas, por lo 

cual la Educación Física se hace en el patio del colegio. 
No se discrimina a las chicas, todos los alumnos practican los 

mismos deportes. 
Cuando hace mal tiempo, la clase de Educación Física se sustituye 

por teoría y películas deportivas. 
MARIA LUISA LOPEZ-MANOLI LOPEZ-TOÑI GOMEZ 

Por JUAN CARWS SANCHEZ CUENCA 

CREACION DE JUGUETES 
Categoria Escolares: 
De 5 á 8 años: premio de 6.000 ptas. para el juguete 

"Tren antiguo", de Rubén Lara Calderero, de 8 años. Accé
sit de 3.000 ptas para el juguete "Tiovivo", de los alumnos 
del curso 2º A del Colegio Romero Peña. 

De 9 á 11 años: premio de 6.000 ptas. para el juguete 
"Escalextric", de Juan Manuel Moreno Marin, Gabriel 
Palomera Gª de Mateos y Miguel Antonio Palacios Ruiz 
Peinado, de 10 años. Accésit de 3.000 ptas. cada uno de los 
juguetes "Cabezaloca'', de Ignacio Reyero de 9 años y 
"Teatro Guiñol", de Cristina, Mª José, Paquita, Tomasi y Mª 
Carmen, de 10 años . 

De 12 á 14 años:premio de 6.000 ptas. para el juguete 
"Robot viviente", de Juan Pedro Mateos Aparicio García, de 
12 años. Accésit de 3.000 ptas. para el juguete "Colegio", de 
Inés Gómez Reinoso. 
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(PRIMERA VUE]'TA) 

EUSEBIO NARANJO: 
HUBOUNCANCERENEL 

EQUIPO 
En la ñuales, el cual era el cáncer del 

charla que equipo, y no producía en el seno del 
mantuvi- equipo más que desavenencias. 
mos con el 
presiden
te del C.F. 

La Solana; nos habló de la irre
gular línea que ha mantenido el 
conjunto solanero durante la 
primera vuelta. Según él, las 
causas de estos contínuos alti
bajos eran problemas ajenos al 
club y otros no tan ajenos, como 
pudieron ser los que afectaron al 
partido de Talavera en el cual 
influyeron las bajas que a conti
nuación vendrían. 

Las declaraciones que hacía 
Eusebio Naranjo al respecto de 
las cosas eran duras impresio
nes que el tenía del jugador Vi-

Después de estas palabras tam
bién dijo que, aceptando que fuera 
el mejor jugador existente en el 
equipo, se ha acertado en darle la 
baja, ya que no iba con el juego 
solanero y que a raíz de su marcha 
es cuando se ha reemprendido la 
buena marcha del equipo. 

Al margen del aspecto del jue
go, y hablando de la asistencia del 
público a La Solana, él tan solo se 
queja de la mala climatología que 
ha hecho durante los partidos dis
putados en casa y de ahí que no 
haya sido tan masiva la afluencia 
de público como el mandatario so
lanero esperaba. 

ANTONIO R-RABADAN PRIETO 

(PRIMERA VUELT~) 
LUIS CARLOS: ENTRENA

DOR. "SEGUIRE EN LA 
MISMA LINEA" 

Las de
claracio
nes reali
zadas por 
el entre-

nador solanero a la pregunta de 
un balance de lo disputado has
ta ahora son: ha habido causas 
en el club y que han pagado in
com prensiblemcnte entrenador 
y jugadores, lo cual ha retrasado 
la marcha del equipo. También 
ha habido causas deportivas 
como por ejemplo que él mismo 
ha tenido más confianza de la 
debida con algún jugador (sin 
hacer alusión a ninguno en con
creto) y lo cual también ha crea
do lo que decíamos antes, un 
retraso en el equipo. 

Refiriéndose a las declaracio
nes de Eusebio Naranjo, de que 
Viñuales era el cáncer del equi
po, él desmiente estas declara-
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ciones, pero sí está de acuerdo con 
él, en que no rindió lo que de él se 
esperaba, y que si se reparte a cada 
cual lo que corresponde, la culpa 
de los sinsabores existentes en el 
equipo lo tienen directivos y la in
comprensión que él mismo tuvo 
con Viñuales. 

A continuación explicaba que 
va a seguir con la línea llevada, o al 
menos planteada hasta el momen
to y que otros han intentado cur
var. 

Terminando y refiriéndonos a 
la afición, él no la critica porque es 
su afición, pero sí achara que en 
momentos difíciles no apoya lo 
debido, tanto al equipo como al 
presidente. El siente que pasa 
como en prácticamente todos los 
clubes, que cuando se gana todo es 
muy bonito y cuando se pierde es 
cuando vienen las críticas. 

ANTONIO R-RABADAN PRIETO 
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i ERA UNA ASIGNATURA PENDIENTE 1 Por AURELIO MAROTO 

POR FIN SE ILUMINARA LA MOHEDA 

A finales del pasado mes de ene
ro, el presidente del C. F. La Sola
na, Eusebio Naranjo, en conver
sación mantenida con el alcalde, 
Nemesio de Lara, recibía la con
firmación oficial del primer edil 
solanera por la que, en un plazo 
aproximado de mes y medio, el 
campo de La Moheda contaría de 
una vez por todas con la instala
ción de la luz eléctrica, apta para 
la celebración de encuentros ofi
ciales por la noche. 
Esta fué, sin lugar a dudas, la 

razón más poderosa para la ins
cripción del equipo amarillo en la 
III Copa Autonómica de Fútbol 
que comenzará el próximo día 1 
de marzo; siendo a su vez, dicha 
competición la culpable del ade
lanto de ejecución del proyecto, 
previsto en un principio para este 
verano. 
Agustín Ortega, Concejal-Dele

gado de Deportes del Ayunta
miento, en declaraciones a Radio 
Horizonte, ratificó la noticia por 
la cual el Pleno Municipal delega
ba en el propio alcalde para que 
éste, con urgencia, encargase el 
citado proyecto, y la oferta más 
ventajosa de las tres empresas 
que se barajaron, sería la respon
sable de ejecutar la instalación de 
las cuatro torres metálicas (torre
tas), con diez focos de 2000 watios 
cada una, y que, según el propio . 

Agustín Ortega "la iluminación 
será perfectamente equiparable a 
la de otros campos de la provincia", 
o sea, que al parecer se olvidó volver 
a parchear, y se decidieron hacer 
las cosas como Dios quiere y man
da. Ocho millones y medio costará 
el proyecto. 

En cualquier caso, la directiva 
amarilla cambiará el escenario de 
las primeras confrontaciones, ju
gando fuera de casa, amén que has
ta finalísimos de marzo, aproxima
damente el 29, no estará finalizado 
el trabajo. 

Asímismo, y pese a que al princi
pio se aseguró que sí, no será posi
ble la iluminación del camino, zona 
de aparcamientos y tribuna de 
manera definitiva por el momento, 
aunque parece evidente que habrá 
que acondicionar, aunque sea de 
forma provisional, esos lugares con 
algún tipo de iluminación ¿Se ima
ginan vds. el caos que se podría ori
ginar aparcando los coches a oscu
ras?. 

EL CEPED ESPERA A LA 
VUELTA DE LA ESQUINA 

Por lo que respecta al césped, 
todo parece indicar que la tempora
da próxima, La Solana podrá jugar 
sus partidos sobre la nueva hierba 
de La Moheda. No obstante, compli
cado será que los jugadores amari-

llos puedan "pastar" ya para el 
XIX Rosa del Azafrán de finales 
de julio. De cualquier manera, 
como quiera que esto es algo a 
más prolongado plazo, ya tendre
mos ocasión de proporcionarles 
información más detallada acer
ca de la siembra que, si todo sale 
como cabe esperar, comenzará 
nada más concluir la temporada 
liguera, a finales del mes de 
mayo. 

X CAMPEONATO DE FUT
BOL AFICIONADO 

CINCO EQUIPOS 
COMENZARON 

MANDANno · 
Catorce equipos, uno más que la 

pasada edición, conforman el grupo de 
este X Campeonato de Fútbol Aficio
nado. Pocas variantes, por cierto en 
relación a la pasada temporada. 

En lo deportivo, los "grandes conti
núan siendo los de siempre, a saber, 
Peñarroya, l. Park, La Rebaná, entre 
otros, que desde las primeras jornadas 
están copando ya los puestos de privi
legio; con la salvedad, claro está, del 
histórico Cubalibre, que se ha conver
tido en el equipo revelación. 

En la "zona de nadie", ya aparecen 
los conjuntos de siempre, es decir, 
Cobetes, Brisol, o el veterano Ramo, 
que junto al debutante S. Bilbao, man
tienen cierta igualdad, con un equipo 
que quizás este año pueda meterse 
entre los gallitos como es el R. Barón. -
Por abajo, como casi con seguridad 
cabía esperar, "luchan" enconada
mente por los últimos lugares Fama y 
Musicolor, con excepción hecha de 
Aspirantes, cuya situación no permite 
empeoramiento. 

lsE AMPLIO EL CAMPO "CHICO"I 

En cualquier caso, una de las notas 
más destacadas en cuanto a este 
Torneo tiene relación directa con las 
instalaciones, y no es otra que la remo
delación y ampliación del llamado 
"campo chico", anejo al de La Moheda; 
cuyas dimensiones ya pueden catalo
garse de aceptables. 
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i BALONCESTO FEMENINO 11 ACABO LA PRIMERA VUELTA 1 Por JUSTO ALHAMBRA 

¿HABRAN ACABADO TAMBIEN LAS DERROTAS? 
Es lo que todos los seguido

res nos preguntamos, ¿hasta 
cuándo?. Y no es que pidamos 
mucho a este club, pero que 
remonte, otra vez su vuelo, 
estamos todas deseándolo. 

Racha de crisis es lo que 
parece haber entrado en el C. 
P. "La Solana Optica Luz", y 
que poco a poco está acabando 
con toda esperanza de hacer 
una buena temporada; espere
mos que solo sea eso, una 
mala racha y nada más. 

El pasado 28 de enero, finalizaba la 
primera vuelta de esta Segunda Divi
sión Senior, grupo XIII Cast. L. Man
cha, con una victoria del C. P. La 
Solana-Optica Luz, ante Daimiel , 
equipo este, que a pesar de ir situado en 
el último lugar de la clasificación, 
asustó un poco, se ganó de once (48-
37). Mientras el campeonato se estaba 
desarrollando, también tuvo el C. P. La 
Solana-Optica Luz que participar en la 
categoría Juvenil. Su lucha y trabajo 
hasta llegar a la final fue realmente 
fácil para unos y otros, para lo que 
después caería encima. No pudo ser, se 
perdió la final juvenil, en Alcázar, 
recordando que en el partido de ida (La 
Solana) se ganó de un punto 62-61, con 
lo que todo hacía preveer un partido de 

vuelta, emocionantísimo, y así fue hasta 
el descanso, al que se llegó con un empa
te a 24-24, la segunda parte fue totalmen
te del equipo local, que no era otro que 
Grupo 76 (Alcázar de S. Juan) que tam
bién juega en este grupo de la 2! División. 
Al final, el marcador mostraba un claro 
57-43 a favor del equipo local . 

Tras una semana de agonía y mal 
estar general se tenía otro difícil encuen
tro, frente a C.B. Polígono (Toledo), al 
cual en su casa se conseguió ganar por 
42-45, pero que aquí nos ganó la partida, 
por49-58. Realmente, el C. P. La Solana
Optica luz no ha tenido suerte en esta 
primera vuelta. 

Destacar que entre tanto partido 
malo, una chica nueva, se estaba prepa
rando para unirse a las ya existentes en el 

C. P. La Solana-Optica Luz. 
Sonia que con el número 8, de
butó el pasado 3-2-90 ante 
C.B. Polígono, sin duda un 
mal día para ella, pero lo 
importante es que poco a poco 
se encuentra bien en este equi
po de jóvenes y luchando en 
esta segunda vuelta se podrán 
ir subiendo escalones, a pues
tos más elevados. 
En espera de esta venganza 

del C. P . La Solana-Optica 
Luz, y que deseamos que se dé 
a más no tardar, redactaremos 

el equipo, una vez más con la incorpo
ración de la nueva jugadora: 4 Briones, 
5 Tere, 6 Alfon, 7 Mari, 8 Sonia, 9 
Amparo, 10 Inma Carrascosa, 11 Pa
qui, 12 Inma Díaz, 13 Cati, 14 W José, 
15 WCarmen. 

Al menos en una cosa se le está 
dando bien al C. P. La Solana-Optica 
Luz, y es la recuperación de todas las 
jugadores lesionadas, Tere, Mari, Cati 
y Amparo, que le falta poco para estar 
de nuevo en activo. Animosa W José 
Torri jos que es la más joven y lleva una 
primera vuelta realmente desgraciada 
a causa de las lesiones. 

Buena actuación del entrenador 
que debutó al comienzo de esta tempo
rada, Nano Rodríguez. 

Por JOSE GABRIEL PLAZA 

(JUVENILES loPTIMISMO PARA LA SEGUNDA VUELTA 
Situado a tres puntos del líder Con

quense, y tras descansar durante dos 
domingos consecutivos, el promesa 
amarillo se desplazaba a Tomelloso 
par:adisputar el partido correspondien
te a la segunda vuelta de esta Primera 
Regional Preferente de Juveniles. 

Lo cierto es que la primera vuelta 
para el conjunto de Augusto Luna, no 
fue todo lo próspera y brillante que 
todos sus componentes hubieran de
seado. 
Record~mos que la temporada co

menzó con la visita del juvenil amari-
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llo a la vecina localidad albacetense de 
Villarrobledo, donde al final no se pudo 
pasar del empate, aunque según palabras 
de varios jugadores, aquel partido se 
debió ganar incluso por goleada, acha
cando el resultado a la mala fortuna. 

Después, y como consecuencia de la 
retirada de dos equipos de la competición 
tales como Barrax y At. Ibañés, se produ
jo un parón en la liga, continuando pos
terionnente la temporada con total nor
malidad, y con resultados ciertamente 
adversos para La Solana, achacables a 
ciertos "problemillas" en el seno del 
equipo, como por ejemplo la falta de dis-

ciplina del jugador José Antonio Arro
yo (More), aunque afortunadamente 
ya resueltos, amén de ser un jugador 
necesario al igual que el resto de sus 
compañeros dentro del esquema del 
equipo, como ya demostrara en uno de 
los encuentros de esta segunda vuelta 
frente al anterionnente mencionado 
Villarrobledo. 

Así pues, el juvenil solanero afron
ta esta seguntta vuelta con entusiasmo 
y aspiraciones de quedar incluso cam
peones, tal y como ocuriera la tempo
rada anterior,-puesto que equipo tiene 
para elle . 
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@EPORTE ESCOLAR • 
Por VICENTE MORENO NIEIO 

TERMINADAS TODAS LAS COMPETICIONES 
Una vez terminadas 

las competiciones de
portivas escolares a ni
vel local, los ganadores 
en cada categoría pasa
rán a la fase provincial, 
que, excepto en campo 
a través, se inician el 17 
de Febrero. 

Los resultados, pues, a 
nivel local, han sido los 
siguientes: 

FUTBOL. 
De los 3 equipos infan

tiles inscritos, Sagrado 
Corazón ha pasado a 
provinciales, ganando 3 
partidos y empatando 1. 
Segundo fue Romero 
Peña y tercero El Santo, 
con todos sus partidos 
perdidos. 

FUTBOL-SALA. 
Sólo hubo inscritos en categoría ale

vín, y de estos 5 equipos, Sagrado 
Corazón, sin perder ningún partido (7 
ganados y 1 empatado) fue el equipo 
clasificado. Romero Peña quedó se
gundo con una victoria menos. Tras 
ellos, Escuela Municipal de Fútbol, El 
Santo y Escuela La Moheda. 

BALONCESTO. 
Alevín masculino: Tan solo Romero 

Peña y San Luis Gonzaga se inscribie
ron, disputando cuatro partidos entre 
ellos, ganando todos San Luis Gonza
ga. 

Alevín femenina: En esta categoría 
Romero Peña, sin ninguna derrota, 
quedó por delante de Sagrado Cora
zón y El Santo, éstos empatados a 
victorias, y, en último lugar, San Luis 
Gonzaga. 

Infantil masculino: Romero Peña, 
con 3 victorias y 1 derrota, se clasifi
có por delante de San Luis Gonzaga 
y El Santo, empatados a puntos con 
un partido menos. 

Infantil femenina: Nuevamente 
Romero Peña, ganando todos los 
encuentros, demostró en .esta cate
goría ser el equipo más completo. 
Tras éste, quedaron Sagrado Cora
zón y Escuela La Moheda, empata
dos a 4 victorias, San Luis Gonzaga 
con 3, y El Santo, sin ninguna, aun
que éstos dos últimos con un partido 
menos disputado. 

CAMPO A TRAVES. 
En la competición más adelantada 

del calendario, la fase local se dispu
tó el 18 de Noviembre pasado, con 

las siguientes clasificaciones: 
Alevín femenina, (1500 metros): 1ª 

Juana Manzano (El Santo); 2i Inmacula
da Rodríguez-Brusco (El Santo); 3ª Ca
talina Romero de Avila (Romero Peña). 

Alevín masculino, (2000 metros): 12 
Antonio Lara (Romero Peña); 22 Pedro 
Ramón Sánchez (Sagrado Corazón); 32 

Manuel Jesús Galán (El Santo) . 
Infantil femenina, (2000 metros): 1 ª 

Inmaculada Díaz de los Bernardos (Ro
mero Peña); 2ª Mª Carmen Rivera (El 
Santo); 3ª Gema Briones (Sagrado Cora
zón). 

Infantil masculino (2500 metros): 12 

Manuel Esquinas (El Santo); 22 Eugenio 
Martín-Albo (Romero Peña); 32 Gabriel 
Rodríguez-Rabadán (Romero Peña). 

El 16 de Diciembre se disputó la fase 
de zona (por equipos) en Manzanares, 
en la que se clasificaron todos los equi
pos solaneras a la fase provincial. 

En la fase de zona, en 
t . alevín femenina, Juana 

Manzano y Francisca 
Garcfa-Cervigón (am
bas de El Santo) fueron 
2i y 31 respectivamente, 
y Ramona Trujillo (Sa
grado Corazón), 51 , 

~ientras que por equi
pos El Santo fue tercero, 
Sagrado Corazón cuar
to, Romero Peña sépti
mo y San Luis Gonzaga 
decimosegundo. 

En alevín masculino, 
Antonio Lara (Romero 
Peña) fue el ganador, y 
Pedro Ramón Sánchez 
(Sagrado Corazón) 
cuarto. Por equipos, Ro

mero Peña fue .segundo, Sagrado Co
razón octavo, El Santo decimoquinto y 
San Luís Gonzaga vigesimosegundo. 

En infantil femenina las dos prime
ras solaneras fueron M1 Carmen Rive
ra (El Santo) que acabó en 6ª posición 
y Gema Briones (Sagrado Corazón), 
que fue novena. En la clasificación por 
equipos Sagrado Corazón fue cuarto, 
Romero Peña séptimo, El Santo déci
mo y San Luis Gonzaga decimosegun
do. 

En infantil masculino, el primero 
local fue Manuel Esquinas (El Santo), 
que entró en decimoprimera posición. 
Por equipos, Romero Peña fue octavo, 
Sagrado Corazón noveno, El Santo 
decimotercero y San Luis Gonzaga vi
gesimotercero. 

La fase provincial se disputó el 3 de 
Febrero en Alcázar de San Juan, en la 
que Antonio Lara (Romero Peña) ter

minó en tercera posición en catego
ría alevín masculina. A la hora de 
cerrar este número de Gaceta no 
habían llegado aún las clasificacio
nes por equipos para saber si alguno 
iría a Segóbriga (Cuenca) a disputar 
la fase regional el 1 O de febrero. 

AJEDREZ. 
Una vez disputada la eliminatoria 

local, estos han sido los ocho prime
ros clasificados: Miguel Angel Mu
ñoz (El Santo), Pedro Miguel Jaime 
(Romero Peña), ManuelJiménez (El 
Santo), Ramón Rodríguez-Raba
dán (Romero Peña), David Peinado 
(Romero Peña), Vicente Martín
Albo (Romero Peña), Eugenio Mar
tf n-Albo (RQmero Peña) y Constanti
no Reinoso (El Santo). 
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COMPAÑIA 
DE 

SEGUROS 

SOBRE DEFUNCION Y PROTECCION FAMILIAR 

AGENTE EN LA SOLANA: 
MIGUEL MATEOS APARICIO 

FUNERARIA NTRA. SRA. DE PEÑARROYA 
TRASLADOS NACIONALES E INTERNACIONALES 

C/. Cabellos, 6 (Esquina a Rodado y Frontón) - Tfno .. 63 45 22 - LA SOLANA 

TALLERES 

HERMANOS PALACIOS "CARAMBA" 

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
(Servicio de Baterías TUDOA) 

BOBINADO DE MOTORES 
VENTA DE MATERIAL ELECTRICO 

REPARACION DE BOMBAS DE AGUA 
(Especialidad ESPA) 

Ctra Alhambra, Km. 309'500 
Tfno. 63 16 57 

Estamos en: 

LA SOLANA 

C/. Numancia, 11 
Tfno. 63 14 77 
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•CULTURA 
Por MIGUE SERRANO REDONDO 

DEL 22 AL 31 DE MARZO: VII EDICION DE LA 
SE~A REGIONAL DE LA ZARZU~LA 

Como es habitual en A FEDERICO ROMERO. estas, destacanlapresen-
nuestra localidad y este Destaquemos que la zar- tación del libro "Hitos, Mi
año 1990 no podía ser zuela "La Parranda" volverá tos, Tradiciones y Cos
menos, entre los días 22 y a representarse el día 28 de tumbres ... , que · edita la 
31 de marzo se celebrará la marzo por la Asociación de Asociación Organizadora 
VII Edición de la Semana Amigos de la Zarzuela a be- de la Semana Regional. 
Regional de la Zarzuela. neficio del monumento al También se expondrán 
Habrá para todos los gus- ilustre Federico Romero, de cara al público exposi-

tos: como todos sabemos autor ciones 
L o s de la obra mencionada an- de pin-

d í a s teriormente. tura y 
26, 27 Dicho monumento es mu es -
y 2 8 obra del escultor manchego tras de 
t e n - Cayetano Hilario, de Arga- p r o -
d r á n masilla de Alba. La figura duetos 
1 u g a r está formada por el busto d e 
las VI del inmortal autor y la base n u e s -
J orna- se compondrá de dos espi- tra tie-
das Es- gadoras y un sembrador. rra. 
colares La escultura probable- A N -
de Zar- mente sea instalada en la DRES URIEL, SEMBRA-
zuela, (en las que partici- plazoleta de la calle Pozo Er- DOR DEL AÑO. 
parán más de 300 alum- mita (frente a la Cámara Andrés Uriel, es mere
nos de todos los colegios Agraria). Los gastos corren cedor de tan preciado ga-
locales). a cuenta del Ayuntamiento. lardón porque ha dedica-
Por su parte, los aficiona- do cincuenta años de su 

dos de la Asociación de SEMANA REGIONAL vida a la música; además 
Amigos de la Zarzuela ZARZUELERA Y CULTU- el día 22 de marzo cumple 
"Federico Romero" abrirán RAL. 10 años como director de 
el día 23 con la representa- Numerosas actividades la Banda Municipal de 
ción de "La Rosa del Aza- culturales están previstas, Música. 

_ frán", (esta misma obra aunque podría haber cam- Esperamos que estanue
volverá a ser repetida el día bios de última hora respec- va Semana Regional de fa 
25), representando el día to a su organización. Entre Zarzuela sea del agrado 
24 la zarzuela "La r---=====------=.,=. =r::---=-=------;;-----, de todo el mundo, 
Parranda". Y para 1 que todos colaboren 
finalizar, los días 30 1 con su asistencia en 
y 31, la Compañía 1 todos los actos. 
Lírica Española ·de Nuestra más since-
Antonio Amengua! ra enhorabuena a 
representará obras Andrés Uriel y a 
tales como: "La Ta- todos aquellos que 
bemera del Puerto", han hecho posible 
"Los Gavilanes", . la existencia de un 
"Luisa Femanda" y género lírico tah 
"Marina". · popular como es LA 
EL MONUMENTO ZARZUELA. 
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B CULTURA 

Por DOMINGO FERNANDEZ MORALES (Miembro del grupo) 

('PAN DE TRIGO" GRUPO POETICO) 
El día 23 de Noviem

bre de 1989, varios 
poetas solaneras reci
ben una invitación, 
enviada por la Directo
ra de la Casa Munici
pal de Cultura, para 
asistir a una reunión 
con vistas a la posible 
publicación de una 
revista literaria. 

A esta primera reu- Componentes del Grupo poético Pan de Trigo en una de sus Tertulias 
nión responden: Lidia 

DE TRIGO, se com
promete a efectuar el 
Pregón de Navidad, 
acto que se realiza el 
día 22 de Diciembre 
con la aportación, in
con mesurable, del 
Coro Parroquial de 
Santa Catalina y en 
dicho acto, presenta, 
ofrece y reparte su 
revista con orgullo de 
"nuevos padres". 

Gómez Pimpollo, Luis Ro
mero de Avila, Luis Díaz 
Cacho y Domingo Fernán
dez Morales. Son informa
dos del deseo, de la citada 
Casa de Cultura e incluso de 1 

Patronato que la rige, de la 
creación de tal revista litera
ria. Se aceptó la proposición 
y se piensa en más poetas 
para formar un grupo que la 
lleve acabo, de esta manera, 
lo que fué la iniciativa de una 
revista, originó la creación de 
un manojo de personas con 
las mismas inquietudes lite
rarias y que se completó con: 
Ramona Romero de Avila, 
Rosa Marín Sánchez, Jacin
ta Lara Velasco, Santiago 
Romero de Avila, Ramona 
Serrano Posadas como co
ordinadora y Paulina Sán
chez como coordinador y re
presentante periodístico del 
recién nacido. 
El nombre surge del deseo 

de expresar, de alguna ma
nera, la tierra a la que perte
nece y este nombre será el 
que dé título a la revista que 
se edite, supeditándola al 
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grupo en vez de lo contrario, 
para que tenga más vida y no 
sea unas cuartillas que se es
criben esporádicamente. 

En sucesivas reuniones, y 
con la ilusión de todos, se va 
perfilando lo que va a ser una 
modesta obra, pero que con
tendrá en sus páginas todo el 
cariño y dedicación de sus 
autores, lo que para ellos no 
tiene precio ni valor material 
alguno. 

En los primeros pasos, PAN 

Plll\l DE TRIGO 
Grupo-Po~tko 

REVISTA DE CREACION LITERARIA 

'Cl La Solu1, Dlclemhn l9H 

Es deseo de todos los 
componentes se publique, 
trimestralmente, con acto de 
presentación en todos sus 
números y que en cada uno 
de ellos se c;iediquen unas 
páginas de antalogía para 
aquellos que nos precedie
ron en el abandono de este 
mundo o para los que se 
alejaron en la distancia y que 
sintieron o sienten las mis
mas inquietudes nuestras. 

Asímismo, el grupo, abre 
las páginas de su revista 
para las colaboraciones que 
nosquerais enviar o entregar 
personalmente en nuestras 
reuniones poéticas, que se 
suelen celebrar los martes 
de cada quincena. Poneos 
en contacto con cualquiera 
de nosotros. 

Os comunicamos que el 
número 2 verá la luz a media
dos del mes de Marzo, al acto 
estais invitados todos, espe
cialmente los que de alguna 

. manera hayais sentido o sin
tais la poesia. 

Os esperamos. 
La Solana, Febrero de 1990 
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11 NUESTRA HISTORIA 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

(Cronista Oficial de la Villa) 

LAS AULAS UNIVERSITARIAS, EL SENTIDO COMUN 
Y LA REDACCION DE UN ESCRITO 

Al terminarse la guerra civil española de 1936 
a 1939, se encontraba el templo parroquial de 
Santa Catalina de esta villa de La Solana en 
malas condiciones. La bóveda terminal del 
templo completamente derruida por el peso 
que tuvo que soportar al caer sobre ella el 
chapitel de la torre al ser sus maderas incinera
das, y en pésimas condicioes la bóveda del 
altar mayor al ser incinerado su rico retablo, de 
madera que al arder calcinó paredes y princi
pal mente su bóveda; amén de lorre, puertas, 
ventanas, sacristía con sus cajoneras etc. etc. 

Ante esta desolación edificativa, los ánimos y 
anhelos de reconstrucción entre los vecinos 
eran muchos, y con ese ánimo se formó una 
Junta de Reconstrucción de este templo parro
quial en el mes de agosto de 1939, concreta
mente el día 23 de ese mes. De esa Junta for
mábamos parte don Miguel Campillo Villena, 
don Gabriel Prieto Villena, don Adelín del Rey 
Dolor, el Sr. Cura Párroco don Antonio Gª 
Parrilla, el firmante de este escrito y algún otro 
señor más. 

El primer párroco que tuvo La Solana al termi
narse esta guerra fue, como dejo dicho, don 
Antonio Gª Parrilla, que estuvo poco tiempo al 
frente de esta parroquia porque pasó a ocupar 
el mismo puesto en otro pueblo de la provincia. 
Este señor era el presidente de la Junta de Re
construcción, y de él conservo gratos recuer
dos porque a pesar de tener un temperamento 
fuerte, enérgico, era muy caballeroso y muy 
sensible. Todo esto lo experimenté en el poco 
tiempo que lo traté debido a su corta estancia 
entre nosotros; pero estudios posteriores míos 
sobre la grafología, me dieron la razón en la 
opinión que de él me había formado, porque él 
fue quien firmó la comunicación de mi ingreso 
en la Sacramental de Caballeros de La Solana, 
en junio de 1939, y los rasgos de su firma me 
ratificaron el concepto que ya tenía formado 
sobre este señor. 

Las reuniones que estaJuntade Reconstruc
ción tenían eran fructíferas, pero fue sustituido 
don Antonio por don Gregario Bermejo, perso
na de temperamento pícnico y ya en ciertas 
cosas los señores antes citados no estábamos 
muy de acuerdo con el rumbo que le pretendía 
dar a las obras de restauración hasta que por fin 
optamos por renunciar al cargo. 

Cuando don Miguel, don Gabriel, don Adelín 
y el firmante de este trabajo, nos reuníamos 
para adoptar la postura más idónea que debía
mos seguir; antes de renunciar; se vertían dife
rentes opiniones; la mía era la más avanzada, 
la más atrevida y tal vez la más carente de 
razón y peso, pues, no hay que olvidar que 
tenía enfrente a tres señores cuya diferencia de 
edad con la mía era de cuarenta años y por 
ende llenos de experiencia de la vicia. Mas, no 
obstante, había uno, don Miguel Campillo que 
en muchas ocasiones lo tenía por aliado, era fo
goso, impulsivo y un tanto agresivo en el buen 
sentido de la palabra; don Gabriel Prieto era un 
santo varón, mostraba, por regla general su 

aquiescencia a cuanto oía; todo le solía parecer 
bien, de allá para cuando opinaba con una bondad 
infantil, para él todo el mundo era bueno, sin 
maldad y sin egoismos; pero en cambio faltaba el 
tercero, don Adelín del Rey, persona avezada a 
los vaivenes de la vida, que con sus ideas sobre el 
presente y el futuro nos sorprendía y en ocasiones 
nos deslumbraba a los demás; era enérgico, duro 
en la expresión e incluso en los ademanes, pero 
vertía conceptos que eran irrefutables, parecía 
que poseía un sexto sentido. 

De aquellas reuniones habidas entre los 
cuatro, surgió la idea de presentar nuestra dimi
sión por escrito, y a mí se me encargó de redactar 
la carta, el escrito o el documento dimisionario; y 
en efecto con mi juventud, con la fogosidad propia 
de la edad joven, redacté un escrito borrador que 
pasé a los tres señores citados para que lo exami
naran y dieran, si les parecía bien, el visto bueno. 
A don Miguel le pareció bien y según él aún le 
parecía que se podían decir más cosas; a don 
Gabriel le pareció bien, pero más bien un poco 
duro y demasiado contundenle;pero y iadon Ade
lín!. Este era el escollo que yo debía salvar, y en 
efecto, no esperó a la reunión que habíamos que
dado citados, sino que se presentó en mi casa a 
darme personalmetne su opinión sobre el escrito, 
opinión que me la razonó en brevísimas palabras, 
pero que me convenció e pgo fado y ante su 
presencia rectifiqué conceptos, suavicé palabras, 
flexibilicé nuestra postura; es decir, endulcé el 
escrito, pero sosteniendo una postura firme y 
diáfana. 

El lector no se va a quedar con deseos de 
conocer el escrito que con el motivo que estoy 
refiriendo le dirigimos el 16 de julio de 1942 al Sr. 
Cura Párroco, escrito que más abajo lo transcrilo. 

En aquellas reuniones y juntas comprendí 
que en las aulas universitarias se adquiere o por lo 
menos se pretende adquirir cultura, ciencia, saber 
algo en determinadas disciplinas, leyes, medici
na, letras, ciencias exactas, etc. pero hay perso
nas que sin haber pisado las aulas universitarias 
y con solo saber leer, escrilir y las cuatro reglas de 
sumar, restar, multiplicar y dividir, poséen ese 
sexto sentido, esa improvisación, ese desenvolvi
miento en la vida diaria, que les hacen ser muy 
dignos, no solo de ser respetados, sino de ocupar 
altos y relevantes puestos en la dirección del 
municipio, de la provincia, de la región o del 
estado; porque estos hombres avezados a la lu
cha cotidiana de la vicia desde la niñez, llevan sus 
miras siempre puestas en lo práctico, en lo asequi
ble, en la realidad; en tanto en cuanto que el aca
démico suele ser tal vez por su falta de lucha en la 
vida un poco visionario y poco adaptable a la rea
lidad de la vida. 

El escrito que puso fin a nuestra permanencia 
en la Junta de Reconstrucción del templo parro
quial de Santa Catalina decía así: 

SR. CURA PARROCO DE LA SOLANA Y 
PRESIDENTE DE LA COMISION DE RECONS
TRUCCION DEL TEMPLO PARROQUIAL DE LA 
MISMA. 

'En la reunión celebrada el dia 7 de abr~ de 

1942, expuso Vd. como Presidente de la 
Comisión de Reconstrucción de la Parroquia de 
esta villa, que para realizar las gestiones de re
caudación, creía lo más convéniente llevarlas a 
electo Vd. con el Sr. Alcalde, para no perder 
tiempo en frecuentes reuniones de la Comi
sión'. 

'Por este escrito, los abajo firmantes que
remos dejar desglosado de una vez para siem
pre que nos apartamos, es decir, que renuncia
mos al cargo que el día 23 de agosto de 1939 
buena y desinteresadamente se nos confió, 
según acta; y renunciamos no para obstaculi
zar la labor que Vd. emprenda, cosa que jamás 
ha pasado por nuestra mente y bien patente 
está en la dilección que siempre hemos mostra
do en las discusiones habidas, y en las obras 
que un día se emprendieron y de las cuales Vd. 
fue uno de los principales directores'. 

'Pero no podemos dejar de manifestar, sin 
que por esto se quiera rozar lo más leve la 
suceptililidad ajena, de que un miembro que 
encarna en sí a una Institución que de siempre 
ha sido el desiderátum de todas las demás ins
tituciones y que por circunstancias dejada$ al 
azar se encuentra hoy en estos vecinos, y por 
las mismas circunstancias anteriores puede 
verse dentro de horas, días o semanas, obliga
do a abandonar aquel puesto desde el cual ha 
dado de lado a los que educan y educarán a su 
descendencia bajo las auras de un templo en el 
que fuimos bautizados, y en el cual nuestros 
mayores, con el esfuerzo y la constancia no de 
un año, ni de dos, sino de lustros y más lustros 
nos legaron'. 

'No nos sentimos molestos, no, por este 
desprecio que se nos hace, prueba de ello es 
que jamás hemos hecho un gesto, ni de nues
tros labios han brotado palabras, ni hemos 
adoptado una actitud que redunde en desdoro 
y menoscabo de ninguna persona; solamente 
hacemos constar que no ha pasado para noso
tros desapercibido esa posición tan poco edifi
cante que se ha puesto de relieve, y que si un 
día creyeron que necesttaban de nuestro auxi
lio, se apresuraron a reunimos, y si otro dia 
creen lo contrario, de una manera tan subrepti
cia nos ha dejado en el olvido, sabiendo, como 
sabemos, que el olvido real o ficticio es el mayor 
de todos los desprecios'. 

'Plugue a Dios que en esta empresa no se 
dejen embaucar por nada ni por nadie y que no 
se le pueda aplicar a la obra que comiencen el 
adjetivo de eviterna. Es lo que desean estos 
vecinos de La Solana dispuestos a aportar, 
corno siempre lo han hecho, el grano de arena 
que se les ha pedido o que de su motu propio lo 
han hecho'. 

'Dios guarde su vicia muchos años. 
La Solana 16 de julio de 1942'. 

(Lo firmaron don Adelin del Rey, don 
Gabriel Prieto, don Miguel Campillo y el autor 
de este trabajo). 
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·•TERTULIAS 

TERTULIAS EN ... LA LONJA 
Una nueva Navidad pasó. Los Re
yes, a continuación, dieron paso a 
una nueva década. El tiempo trans
curre y los meses van pasando sin 
que uno apenas se de cuenta. Pero, 
de por medio, perennes en el discu
rrir de la vida hasta que nuestro 
buen Dios quiera, continúan alter
nando, callejeando, dialogando (a 
veces discutiendo) y en muchas oca
siones criticando, nuestros simpáti
cos e inseparables amigos de las 
Tertulias. 

Es invierno, pero la mañana de fe
brero invita a posarse alrededor de 
ese paraje, tan céntrico como anti
guo y lleno de historia que es la 
Lonja, testigo de innumerables 
aconteceres. 

Son las once de la mañana de un 
hermoso día de febrero (no importa 
cual, aunque no es fin de semana), y 
nuestros contertulios van haciendo 
acto de presencia con parsimonia 
pero decididos. 

(CASIMIRO llega con cierto re
traso pero, como casi siempre, con 
cara de pocos amigos). 

DEME1RIO: Pero ¿qué te pasa hom
bre? 

CASIMIRO: Ná, que vengo negro. 
Resulta que esta mañana temprano he 
ido a las olivejas que tengo por "El 
Carabal", y cuando hemos llegao mi 
muchacho y yo con otros dos, a reco
ger las cuatro aceitunas que quedaban, 
resulta que no había ni una. 

DEME1RIO: Pues así no has pasao 
frio. 

CASIMIRO: Mira que eres graciosi
llo. Como tú no tienes te trae sin cui
dao. 

DEME1RIO: No, si para el precio 
que estaban teniendo, mejor es así. Por 
lo menos te has quitao de pagar jorna
les, que a lo mejor te había costao más 
el collar que el galgo. 

(A continuación, con la finura y 
elegancia que le caracteriza, llega 
tranquilo SEVERO, que por el ca
mino estaba escuchando atenta
mente la conversación). 

SEVERO: Lo que si debe tomarse es 
una enérgica medida ante las personas 
que incontroladamente atropellan la 
propiedad de un hwnilde ciudadano 
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como es nuestro amigo Casimiro. Pienso 
que la ausencia de guardias rurales puede 
llegar a provocar situaciones tan difíciles 
como las del antiguo Oeste, porque si 

Casimiro llega en el momento de la ac
ción delictiva, sinceramente pienso que 
puediera haber ocurrido alguna escena 
muy desagradable. 

CASIMIRO: ¡Como lo sabes!. Gra
cias a que coincidió que era día de caza y 
me llevé la escopeta. Mejor que no los 
viera, porque, sino, yo no sé que hubiera 
pasao. 

(SERAPIO, que se encontraba ha
blando con otro corrillo, s.e acerca 
definitivamente con los buenos, con los 
de siempre). 

SERAPIO: Y hablando de aceituna, 
¿os habéis percatao como están las calles 
de alrededor de los molinos de aceituna?. 

SEVERO: Una verdadera vergüen
za La verdad es que en muchas de ellas 
apenas si se puede transitar. 

DEME1RIO: Eso tiene fácil solu
ción; poniendote antes de entrar en los 
"gachines", si llueve, unas cuantas botas 
de goma, y al contao que cruces te las 
vuelves a quitar. 

CASIMIR O: La solución no es esa, 
porque las calles quedan hechas una 
pena llueva o no llueva. ¿Pero es que 
no os habeis dao cuenta de como dejan 
los tractores las callles de orilla con 
tanto ajetreo de salir y entrar de los 
dichosos molinos?. 

SERAPIO: Lo que hace falta es 
que con el Polígono Industrial le en
cuentren una solución al asunto. 

SEVERO: Confiemos que así ocu
rra. 

DEME1RIO: Bá, tantas cosas hay 
que solucionar ... ¿O es que os parece 
un problema chico el de las basuras en 
algunas calles?. 

CASIMIRO: Si ya no quedan 
mulas en las casas. 

DEME1RIO: ¡No hombre!, si lo 
que yo digo es cuando se saca la basura 
a la puerta de la calle; y más que ná lo 
digo por algunos rodales del pueblo 
donde se amontonan las bolsas en la 
puerta de algún bloque de pisos, y a los 
cuatro días sin recogerla, y más si coin
cide con un puente, los perros hacen su 
agosto, las esparcen por las calles que 
parece eso un estercolero. 

SEVERO: No sé si existe normati
va al respecto, pero yo pienso que 
debían instalarse por los vecinos, o 
quien corresponda, contenedores de 
basura al igual que vemos en otros 
muchos sitios y así evitar el problema 
de las bolsas acwnuladas de un día 
para otro. 

DEME1RIO: Otra cosa que quiero 
decir yo, es que algunos estableci
mientos y sobre todo cuando hay fies- . 
tas "señalás' .. , dejan un disparate de 
cajas de cartón fuera; claro, luego lle
gan los gamberros y las van repartien
do por las calles y algún que otro jardín 
de alrededor. 

SERAPIO: En fin, ya vendrán 
tiempos más "güenos". 

CASIMIR O: ¡Pero no los verán tus 
ojos! 

SERAPIO: ¡párate ahí, galán! ¡no 
me quieras enterrar tan pronto!. 

DEME1RIO: Dejaros de monser
gas, anda. 

CASIMIRO: Algo dices. "Amos" . 
a echamos un chato antes de irnos a 
comer. 

PATÓ 
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• RINCON POETICO · 
. ; ,"' . -· 

LA SOLANA 

Recordando a esta 
encantadora villa 

.4!il villa solanera es cual ventana 
que en airosa eminencia se aparece, 
y en el confin manchego aun se recrece 
prodigando una estampa muy galana. 
Quisiera yo ensalzar a La Solana 
~?,9 .~ c.~nto, de amor que bien merece, 
-¡po¡ su lírica rosa que florece 
al élevarse ·el sol en la mañana! 
en sus viejos labriegos hay cordura, 
y la palabra "hermano" logra altura 
en ese buen decir de cada día. 
ne ~~te antiguo solar aquí fundado, 

'1~".\ü~toria con largueza ha memorado 
su nobleza, linajes e hidalguía. 

Julián Ruiz Peco 
Del Instituto de Estudios Manchegos 

EN PRACTICAS. · . 

(Emocionado, ·tras una sesión de ter(lpia de 
Familia, en la Unidad de Psiquiatría del Hospital · 
Clínico donde hice las pr,ácticas el año pasado, u$ili
zando como cuaderno una seyilleta ·de papel, le dí 
cauce a mis sentimientos, en la misma barra del bar 
para el personal de la Institución, de la siguiente 
manera. . _ · 

Era un caso inducido por las conductas bizarras 
de un niño de 5 años, aborrecido por la madre). 

Dejazme que acaricie. a lo~ humanos, 
que lave, limpie y cure sus heridas, 
que al mezclar la mía con sus vidas 
se vivan más amigos, más cercanos; ' 
y que ese encuentro y fusión de nuestras manos, 
a medida que pebilita y romp.e una¡; fronteras 
haden do eonfliur caud~les tan diwel"Sos; · 
vaya, con fuerza, delimitando cada tramo 
de andaduras; de rostros y b~deras 
con colores y perfiles tan diversos 

José María García Muñoz 
. Terapeuta de Fami~ia 

' . . . 

¿DONDE RECOGER· LA GACETA? 
Recordamos a nuestros lectores que pue
den recoger su ejemplar de GACETA de La 
Solana en úno de los siguientes puntos: 

·~. 

CASA DE CULTURA 
UNIVERSIDAD POPULAR 

POLICIA MUNICIPAL 
HOGAR DEL JUBILADO 

INSTITUTO 
SUPERMERCADO OIAZ 

C/. Santa Ana La Vieja, 34 
. PACO 

C/. Barro, l 
VICTORIANA NARANJO 

C/. San José, 54 
MARGARITA 

.C/. Guadalupe 
··.- JU.AN PEDRO OCAÑA 

C/. Manos de Oro, 17 
ALFONSO CASTAÑO 

C/. Emilio Nieto, 33 
BAR MACUTO 

Avda. de la Constitución 
TALLERES P.A.G.A.C. 

C/. Avda. de la Constitución 
JOSE ALMARCtiA , · 

C/. Carrero · 
COMPRE BIEN 
C/. Carrera · 

_ EKO ~UAN1TO 
e¡. Concepción . 

AGUSTINA SALCEDO . 
Pklza Santa: Ana; 6 ·~ · , · 

ANTONIA MARTIN-ALBQ 
C/. Trafalgar, 47 

.. RAMON LARA .. 
c1. Martinez:C·ci~,~24· ·· 

REGINO._,DIAZ-MAYOROOMQ · 
c1. Soledod -

MARQUEZ 

• ; t 

C/. Peñarroya (Esquina ·Ayt9. viejoY '•· 

.. 
..: . ,: . ~ ;. ,:;i .: 

. ·~ ; ·,· '. 

.' ... f ; -.. 
.¡.t.'· 

· ::, ! ,, 
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11 AGENDA SOLANERA 

• LINEAS DE AUTOBUSES 

SEPUL VEDAN A, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana .................... 7'45 h. 
De La Solana .................. 13'30 h. 
De La Solana .................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8'00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Salida de La Solana ........ 13'30 h. 
Salida de La Solana ........ 17'45 h. 
Salida de La Solana ........ 22'15 h. 
Salida de Madrid .............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ............ 10'00 h. 
Salida de Madrid ............ 15'30 h. 
Salida de Madrid ............ 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(lunes a sábado) 
De La Solana .................... 7'45 h. 
De Ciudad Real .............. 13'30 h. 
De Ciudad Real .............. 15'00 h. 
De Ciudad Real .............. 18'30 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana .................... 7'15 h. 
De La Solana .................... 7'45 h. 
De La Solana .................... 8'00 h. 
De La Solana .................... 8 '30 h. 
De La Solana .................. 10'00 h. 
De La Solana .................. 11 '00 h. 
De La Solana .................. 13'30 h. 
De La Solana .................. 15'20 h. 
De La Solana .................. 17'30 h. 
De La Solana .................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(lunes a viernes) 
De La Solana .................... 7'30 h. 
De La Solana .................. 16'00 h. 
De Valdepeñas ............... 12'00 h. 
De Valdepeñas ............... 20' 15 h. 

SABADOS 
De La Solana .................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 12'00 h. 
38 

J:h 
CULTOS CATOLICOS 
Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ............................ 19-20 
Monjas Dominicas .................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga ... 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ...................... 19 
DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ................. 11-12-13-18 
Monjas Dominicas .................... 9 
San Sebastian .......................... 10 
Cristo del Amor ............ 12'30-19 

Parroquia San Juan Bautista 
DIAS LABORABLES: 
Parroquia .................... 9'30-19'30 
Asilo ..................................... 8'30 
DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ............. 10'30-12'30-17 
Asilo ..................................... 8'30 
Santa Quiteria ....................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ........ 11'15 

CULTOS EVANGELICOS 

Domingos ................................ 17 
(C/. Encomienda, 46) 

~ 
FARMACIAS DE GUARDIA 

2 al 9 de marzo: Amparo Oca
ña. 

9 al 16 de marzo: Farmacia Mo
rales. 

16 al 23 de marzo: Joaquín An
tequera. 

23 al 30 de marzo: Juan Ante
quera. 

30 de marzo al 6 de abril: Mi
guel Fernán:dez Suarez. 

6 al 13 de abril: Amparo Ocaña. 
13 al 20 de abril: Farmacia Mo

rales. 
20 al 27 de abril: Joaquín Ante

quera. 
27 de abril al 4 de mayo: Juan 

Antequera Recio. 

PROGRAMACION DE RAÓIO HORIZONTE. 
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CAJA DE AHORRO 
~ 

DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros oosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, mer_ecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

CJ 
_ .. ,,.... Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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